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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Счет памяти

Создан профсоюз

принять участие в этой работе.
До настоящего времени на 

счет фонда в Сбербанке поступило 
более 4 млн. рублей и пожертвова-
ния продолжают поступать. Так , в 
первом квартале 2023 года внесли 
пожертвования товарищи:

Б.М. Абрамов – 500, С.В. 
Андрианов – 2999, Р.Н. Богданов 
– 5000, А.М. Быстров – 50, Л.Я. 
Гинзбург – 100, Е.А. Горбатовская 
– 1000, М.А. Донченко – 1200, 
В.И. Душкин – 5000, В.А. Ельников 
– 1000, Н.В. Крайнев – 20000, 
Ленинградская районная орга-
низация КПРФ – 6700, А.З. 
Лишневский – 200, А.П. Найденович 
– 30000, Н.В. Подорогина – 500, В.Р. 
Романов – 1500, В.А. Сабельников 
– 1000, М.И. Смирнов – 1750, А.Н. 
Стреляев – 1000, А.А. Шпаковский 
– 500, П.А. Щеглов – 5000, Ю.Б. 
Цыбулин – 10000, Ю.В. Юрьев 2500 
рублей (г. Москва);

Н.Г. Кленшин – 1200, В.Г. 
Ущекин – 5000, Г.Ф. Юрьева – 1000 
рублей ( Московская область);

О.А. Волков – 5000 (Санкт – 
Петербург), И.Р. Валеев – 1000 
(Республика Татарстан), О.Д. 
Демидова – 3000 (Нижегордская 
область), В.А. Лысков – 2280 
(Ханты – Мансийский округ). З.Т. 
Темникова – 1000 рублей (Тверская 
область).

Продолжалась реализация, 
ранее переданных в фонд А.С. 
Рузановым книг «1991-1993. 
История сопротивления в России», 
а также значков фонда. В резуль-
тате было выручено 2800 рублей.

Выражая благодарность пере-
численным выше товарищам, 
Правление фонда надеется, что 
и другие наши соотечественники 
внесут свою посильную лепту 
в дело увековечивания памяти 
наших товарищей, погибших при 
защите советской власти.

Деньги только в рублях можно 
перечислить по прилагаемой кви-
танции

По возникающим вопросам о 
деятельности фонда можно обра-
титься по телефону 8 -985-780-
91-99.

Председатель Правления 
фонда М.И. Смирнов

доставка", "Delivery club" и про-
чих.

Зачастую подобные агрега-
торы принуждают работников к 
регистрации в качестве самоза-
нятых либо даже ИП. Получается 
парадоксальная ситуация, при 
которой "предприниматели" 
по факту являются наемными 
работниками, причем имею-
щими меньше прав, нежели тра-
диционные пролетарии.

Тенденция "платформен-
ной занятости" – общемиро-
вая и на это есть причины. 
"Самозанятые" и "предприни-
матели", не имея юридического 
статуса наёмных работников, 
почти полностью выпадают из 
поля трудового законодатель-
ства. "Платформы" не предо-
ставляют соцпакет, не делают 
отчислений в пенсионные фонды 
и фонды социального страхова-
ния. На работников, формально 
к этим псевдо-работодателям не 
относящихся, не распространя-
ются требования о норме рабо-
чего дня и рабочей недели. 

 Очевидно, что такая 
форма занятости принимается 

Вышел в свет роман  
Марии Донченко «Отречение».

Спрашивайте в книжных магазинах, а также  
можете заказать в редакции нашей газеты!

Роман охватывает период с 1989 года (не счи-
тая экскурсов в прошлое старшего поколения 
героев) по 2015-й – юность и зрелые годы поколе-
ния, отрекшегося от своего великого прошлого, и 
рядом с ними – взросление детей 80-х – 90-х годов. 
От разгара перестройки до войны в Новороссии 
проходит история нескольких семей параллельно с 
событиями нашей истории – политический детек-
тив разворачивается на фоне социальной драмы в 
течение четверти века, и кульминацией его стано-
вится война на Донбассе в 2014 году.

Региональный благотворитель-
ный общественный фонд содей-
ствия увековечению памяти погиб-
ших граждан в сентябре – октябре 
1993 года про должает информи-
ровать соотечественников о своей 
деятельности и отмечает, что в 
текущем году исполняется 30 лет 
трагических событий в г. Москве на 
Краснопресненской набережной, 
где располагалось здание Дома 
Советов, высшего государствен-
ного органа власти Российской 
Федерации. 21 сентября 1993 
года Президент РФ Б.Н. Ельцин 
в 20.00 часов по Центральному 
телевидению обнародовал 
свой Указ № 1400 «О поэтап-
ной   Конституционной реформе в 
Российской Федерации». Данным 
Указом распускался Съезд народ-
ных депутатов и прекращалась 
деятельность Верховного Совета 
РФ. Фактически он совершил госу-
дарственный переворот.

4 октября 1993 года по его 
письменному приказу была при-
менена военная сила. Здание 
Дома Советов обстреливалось из 
танков. Кроме этого применялась 
другая бронетехника с многочис-
ленным личным составом внутрен-
них, воздушно – десантных войск, 
а также ОМОНа, милиции и других 
специальных подразделений.

В результате чего было убито 
более двух тысяч безоружных 
защитников Дома Советов, еще 
большее их количество полу-
чили увечья и другие физические 
травмы. Такое не может быть 
забыто, а поэтому фонд добился 
того, что 26 декабря 2006 года 
Московская городская Дума при-
няла постановление о сооруже-
нии мемориального памятника 
погибшим защитникам Верховного 
Совета Российской Федерации. В 
то же время Мосгордума опреде-
лила сумму 20 млн. рублей на его 
изготовление и установку.

Фонд проводит сбор пожерт-
вований на памятник, а также при-
ступил к изготовлению его макета. 
Приглашаем товарищей желающих 

27 апреля в помещении 
ИА "Аврора" прошла пресс-
конференция по поводу соз-
дания профсоюза нового типа, 
получившего название "Новый 
труд".

Заняться профсоюзным 
строительством решили 
выходцы из политических дви-
жений – прежде всего ОКП и 
РКСМ.

Необходимость создания 
принципиально нового про-
фсоюза назрела в последние 
несколько лет, т. к. рынок труда 
меняется кардинально.

Как отметил социолог 
Алексей Неживой, послед-
ствием пандемии (которая, воз-
можно, для этого и раздувалась 
до неимоверного уровня), во 
многих сферах, особенно "под-
нявшихся" во время самоизо-
ляции (услуги курьеров, такси и 
т. п.), возникает принципиально 
новый тип трудовых отношений.

В качестве своеобразного 
работодателя выступают раз-
ного рода "платформы", "агре-
гаторы". типа "Wildberries", 
"Яндекс.такси", "Яндекс.

РБОФ содействия увековечению памяти погибших 
граждан в сентябре-октябре 1993года   ИНН 7713386381, 
р/с  40703810338110101321, БИК  044525225, 
к/с 30101810400000000225, 
Московский банк Сбербанка России ОАО 
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буржуазией "на ура" и имеют 
место первые случаи распро-
странения "платформенной 
экономики" не только на сферу 
услуг, но и на производство.

Соответственно, крайне 
необходима борьба за права 
тех, кто занят в подобных "тру-
довых отношениях", а также за 
введение новых форм занято-
сти в рамки трудового законо-
дательства.

Чем, собственно, и плани-
рует заняться "Новый труд". В 
ходе пресс-конференции кор-
респондентами был отмечен 
еще ряд смежных проблем.

В частности, представитель 
агентства "ANNA-news" Мария 
Коледа задала вопрос о сохра-
нении мест для мобилизован-
ных, работающих с исполь-
зованием "платформенной 
занятости".

Не менее важным оказался 
поставленный М. Коледой 
вопрос об аутсорсинге пер-
сонала как одной из форм 
вывода трудовых отношений 
за рамки трудового законо-
дательства. Фирмы, зани-
мающиеся аутсорсингом и 
лизингом персонала, прямо 
указывают, что преимуще-
ством данного вида трудовых 
отношений является отсут-
ствие социальных отчислений 
и прочих издержек, которые 
несет работодатель, нани-
мая работников по Трудовому 
Кодексу.

Поскольку учредители 
"Нового труда" – это полити-
ческие активисты, социологи и 
т. д., очень ценными оказались 
консультации Сергея Храмова 
с его огромным опытом именно 
профсоюзной деятельности.

Учреждение "Нового труда" 
следует признать необходи-
мым и назревшим, но в борьбу 
против вывода значительной 
части занятых за рамки зако-
нодательства о труде должны 
включиться и политические 
организации.

Хуан Герилья

"2х15"
работающих на этих предпри-
ятиях. Отток капитала за рубеж за 
2023-й год увеличился вдвое (по 
С.Глазьеву, достиг 270 млрд. дол-
ларов). И т. д. …

…На НЗТА из-за существую-
щей финансовой политики – низ-
кий уровень заработной платы, 
большая текучесть кадров, обору-
дование не менялось более 30 лет. 
Новые технологии не внедрялись. 
В погоне за ежеминутной прибы-
лью производственные площади 
сдавались в аренду во вред нала-
женным технологическим процес-
сам и с утилизацией в металлолом 
необходимого, порой уникального 
оборудования.

…Ликвидированы важнейшие 
службы. Нет службы капитального 
ремонта, на металлолом сданы 
уникальные станки, необходимые 
для ремонта: станок для шли-
фовки изношенных станин токар-
ных, шлифовальных и др. станков; 
строгальный станок для ремонта 
крупногабаритных деталей и 
др. Ликвидирована гранильня, 
важнейшая составляющая для 
использования в обороте техно-
логической воды. Ликвидировано 
оборудование доставки охлаж-
дающе-смазочных средств по 

Ситуация на 
НЗТА (Ногин ский завод топлив-
ной аппаратуры) – это типич-
ная картина в РФ. Вместо того, 
чтобы прислушаться и выполнять 
то, что неоднократно повторял 
Президент В.В.Путин в своих 
Посланиях, которые действи-
тельно способствуют повы-
шению эффективности про-
изводства, начинают "блох 
гонять" – свои огрехи свали-
вают на плечи рабочих.

Приказ по НЗТА от 
31.01.2023 г, как видно из самого 
Приказа, имеет своей целью 
"повышение эффективности 
производства".

Президент В.В.Путин: "Так 
долго продолжаться не может… 
нужны суверенитет финансовый, 
технологический, рост заработной 
платы с темпами выше инфляции… 
Страна имеет риск распада…" 
Эта острая позиция президента 
В.В.Путина впервые прозвучала 
на Валдайском форуме в его обра-
щении к либералам. В условиях 
СВО – эти Послания очень важны 
как для отечественного произ-
водителя, в лице работодателя, 
так и для трудовых коллективов, 

трубам. Ликвидирован конструк-
торский отдел! Опытный кон-
структор – это тот, который про-
работал на одном предприятии 
достаточное время и знаком с 
техпроцессом….

Низкая заработная плата при-
вела к большой текучести кадров. 
Из-за этого многие высококва-
лифицированные кадры должны 
выполнять работы, не свойствен-
ные по профилю. За станками 
стоят малоквалифицированные 
кадры. На заводе работает много 
мигрантов, которые, как самые 
незащищённые рабочие, соглас-
ные работать на любых условиях 
работодателя…

Молодёжь на завод не идёт, 
а пришедшие – долго здесь не 
задерживаются. Значительный 
состав высококвалифицирован-
ных кадров в пенсионном или 
предпенсионном возрасте… 
30 лет на заводе всё ломают! 
Рушат! Всё никак до конца раз-
рушить не могут. Всё никак у них 
не получается… Только в конеч-
ном счёте ухудшается качество 
конечной продукции – сельско-
хозяйственной техники, выпу-
скаемой в дружественной нам 
Белоруссии.

Газета в защиту прав  
трудящихся "Семь герц", 

май 2023 г. №1
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Движение «Новороссия» Игоря Стрелкова
http://novorossia.pro/
Задача Движения «Новороссия» заключается в том, чтобы создать для республик Новороссии некое 
подобие тыла, взяв на себя часть вопросов гуманитарного характера, вещевого, продовольственного 
и медицинского обеспечения.
Карта Тиньков Банк: 2200 7001 0392 9955 (изменена с 01/02/23)
Яндекс кошелек: 410013189081232

Координационный Центр Помощи Новороссии (КЦПН)
http://kcpn.info  https://vk.com/kcpn2014
Мы продолжаем заниматься помощью тем, кто РЕАЛЬНО ВОЮЕТ за русский народ в Донбассе с мая 
2014! Уже 5 лет! 
Помогите людям, которые воюют за всех нас! Пожертвуйте, сколько сможете! Если можете 5 рублей, 
пожертвуйте 5. Из небольших сумм сложатся значительные, и мы поможем нашим ребятам уничтожить 
еще некоторое количество врагов! 
Карта Сбербанка: 2202205080218883
Карта ТИНЬКОФФ банка: 2200 7001 6968 4643 МИР
Кошелек Яндекс.Денег 410011337213551 

ПОМОЩЬ СРАЖАЮЩЕЙСЯ НОВОРОССИИ

На днях состоялся визит в 
Москву участника легендар-
ной Кубинской пятёрки Героя 
Республики Куба Херардо 
Эрнандеса Нордело. В Россию 
Херардо прибыл по приглашению 
Общественной палаты, перед 
визитом в нашу страну он с това-
рищами посетил Вьетнам и Лаос, 
а 31 мая прошла его встреча с 
левой общественностью россий-
ской столицы.

Как мы все помним, пятеро 
сотрудников кубинских спец-
служб, занимавшихся предотвра-
щением террористических актов 
против Острова Свободы, были 
арестованы в США в 1998 году и 
приговорены к огромным сро-
кам тюремного заключения. Так, 
Херардо Эрнандес получил два 
пожизненных заключения и ещё 
15 лет. Сегодня он рассказывает 
об этом с иронией: "Я должен был 
дважды умереть в тюрьме – и всё 
равно мне оставалось бы сидеть 
ещё 15 лет".

По всему миру была развёр-
нута беспрецедентная многолет-
няя кампания солидарности, и во 
многом благодаря ей в 2009 году 
некоторым участникам группы 
сроки были уменьшены, а в 2011 
году на свободу вышел первый 
из Пятёрки – Рене Гонсалес. 
Добиться освобождения осталь-
ных членов Пятёрки удалось 
только в 2014 году.

Обращение
(проект)
Нет никаких возражений про-

тив денацификации и демили-
таризации Украины, тем более, 
когда ВСУ осуществляют боевые 
действия на территории России, 
а Запад доставляет ВСУ всё 
более разрушительные сред-
ства, особенно снаряженные 
ураном снаряды. По известным 
причинам страны НАТО не ведут 
боевых действий со своих тер-
риторий. Однако наши воины 
оказываются под воздействием 
поражающих средств НАТО.

Полагаем, что доставка 
вооружений на Украину не 
прекратится до тех пор, пока 
Минобороны России не пере-
кроет возможность такой 
доставки. Г.А.Зюганов 17 января 
в Государственной Думе заявил, 

26 мая в Центральном Доме 
Учёных в Москве состоялся тор-
жественный вечер, посвящён-
ный 170-летию со дня рождения 
Хосе Марти – кубинского рево-
люционера, поэта, обществен-
ного деятеля, национального 
героя Кубы.

Вечер начался с выноса на 
сцену флагов стран Латинской 
Америки.

Официальную часть открыл 
Посол Республики Куба. Затем 
выступил министр науки и 
высшего образования России 
Валерий Фальков, который рас-
сказал о сотрудничестве со 
странами Латинской Америки 
в этой области, в частности, об 
обучении иностранных студен-
тов. Он упомянул, что в этом 
году для студентов из Латинской 

5 августа на Кубе в годе 
Матансасе произошла трагедия.

Во время грозы начался пожар 
на двух танкерах с топливом, 
которые находились на берегу 
океана. Пожар был настолько 
сильным, что его не могли поту-
шить в течение недели. Сколько 
мужества проявили там люди! 
Мексика и Венесуэла помогали 
техникой и людьми. Погибло 14 
пожарников, многие люди полу-
чили ожоги.

Это событие очень трагично 
для Кубы, тем более теперь, 
когда уже почти полгода прихо-
дится отключать электричество 
ежедневно в течение 3, а иногда 
и 6 часов. Из-за этого президент 
Кубы Диас Канель-Бермудас по 
выходным дням ездит по провин-
циям и обсуждает новые формы 
получения электроэнергии. Хотя 
ещё солнечных батарей поста-
вить. А тут ещё столько топлива 
пропало.

14 августа в Матансасе 
прошла церемония прощания 
с погибшими пожарниками. 
Несмотря на сильный дождь, 
прощаться вышел весь город. 
Бард Рауль Торрес написал в 
память о пожарниках песню, а я 
её перевела на русский.

Памяти пожарников
Рауль Торрес

Огонь разгорелся в лесу…
Лев с зайцем тотчас помирились.
Обходят огня полосу,
Из озера вместе напились.
Везде головни на земле,
Но сердце так требует жизни!
Сгорают деревья во мгле,
Мир нужен сегодня Отчизне!

Пугает зубами зверьё,
И страх о себе заявляет.
Но мужество в сердце твоём
Жестокой борьбе цену знает.
Здесь землю украсила кровь.
С достоинством скорбь, помнят дети.
Потомков повсюду любовь,
Их души в едином букете.

Пускай небо всё в облаках,
Но вера здесь страх побеждала.
Когда солидарность в руках,
Она от крушений спасала.
Удача покинула нас,
Спокойные дни наступают.
Хочу я увидеть сейчас,
Сердца в унисон как страдают.
Хочу я увидеть сейчас,
Сердца в унисон как страдают.

Припев.
Вперёд же, прекрасные люди,
Вы раньше голов не склоняли.
Ночь зимняя пусть нас остудит,
Рассвет всё равно обещали.
Приди же, страна, будь достойна,
Сражения хуже ведь были.
Пусть будет надежда ничтожна,
Получим мы свет, как просили.

Литературный перевод 
Надежды Диас

15.09.2022

Не оставались в стороне и 
российские коммунисты – за эти 
годы прошло множество пикетов, 
митингов, кампаний солидарно-
сти с узниками. 5 числа каждого 
месяца у посольства США стали 
проходить пикеты, организован-
ные общественным движением 
"Венсеремос" – они продолжа-
ются и сегодня, уже с требовани-
ями снятия блокады Кубы, правда, 
в формате одиночных пикетов – 
власти Москвы по-прежнему 
отказываются согласовывать 
публичные мероприятия. Сегодня 
на сцену был приглашён один 
из руководителей движения 
А.А.Лашин, и он обменялся при-
ветствиями с Херардо.

В 2015 году участники Кубин-
ской пятёрки впервые посетили 
Москву. Для Херардо Эрнандеса 
сегодняшний визит – вторая 
поездка на Родину Ленина, как он 
сам сказал с трибуны, и произнёс 
по-русски "Я русский бы выучил 
только за то, что им разговаривал 
Ленин". Аплодисменты зала под-
твердили, что помощь перевод-
чика не потребовалась.

Сегодня Херардо Эрнандес 
является национальным коор- 

что можно "перекрыть поставки 
оружия и боеприпасов… Для 
этого у нас достаточно сил и 
ресурсов". 19 февраля 2023 г. 
на "Военном Ревю" (Радио КП) 
сообщалось: "Пытались объяс-
нить себе и звонящим: почему 
не бьём по путям доставки? 
Перестали понимать сами".

Поэтому Совет рабочих тре-
бует включить в задачи СВО 
положение – перекрыть всякую 
возможность доставки воору-
жений на Украину! Это дей-
ствительно сплотит общество, 
предотвратит военные действия 
со стороны Украины, восстано-
вит мирную производственную 
жизнь как на Украине, так и на 
территории России.

Проект обращения поддер-
жан рядом участников собрания 
Совета рабочих Москвы.

Америки выделено более 800 
бюджетных мест, а на следую-
щий год – уже более 1100.

Выступления официальных 
лиц перемежались концертными 
номерами, которые предста-
вили песенные и танцеваль-
ные коллективы Дома Учёных. 
Прозвучали песни и музыкаль-
ные произведения на испанском 
и русском языках.

Во второй части вечера высту-
пил доктор наук П.В.Тулаев, 
который рассказал о знакомстве 
Хосе Марти с русской культурой, 
о его взглядах на творчество 
Пушкина и Верещагина.

В конце вечера на сцене 
вновь появились флаги лати-
ноамериканских стран, и хор 
Дома Учёных под аплодисменты 
исполнил завершающую песню 

В Совет Безопасности России

Вечер в честь Хосе Марти

Трагедия в 
Матансасе

ЗА РУБЕЖОМ

 ди натором Комитетов защиты 
революции, и на встрече он под-
робно рассказывал о работе этой 
организации, которая действует 
на Кубе вот уже 63 года и охва-
тывает множество вопросов – 
от организации медицинской 
помощи детям до поиска кон-
трабандных грузов на побережье 
(для этого Комитетами создана 
специальная общественная 
организация под названием 
"Смотрим в море").

В начале встречи собравшихся 
поприветствовал Чрез вычайный и 
Полномочный посол Республики 
Куба. Ведущей вечера была Елена 
Ложкина, представитель Рабочего 
университета им. И.Б.Хлебникова 
и координатор Общества дружбы 
с Кубой – эти организации также 
много лет вели кампанию соли-
дарности с Кубинской пятёркой 
в России. В течение всего вечера 
демонстрировались слайды акций 
солидарности со всей России, 
которые проходили не только в 
традиционном формате – напри-
мер, воздухоплаватель Игорь 
Наймилов, также выступивший 
на встрече, неоднократно орга-
низовывал полёты аэростатов с 

изображением Че Гевары, лозун-
гами в поддержку Пятёрки и тре-
бованием снятия блокады Кубы в 
различных городах России.

В конце встречи выступила 
председатель Комитета защиты 
политузников – борцов за соци-
ализм Наталья Глаголева, напом-
нившая о том, что, хотя была 
проведена немалая работа в 
поддержку Пятёрки, и она увен-
чалась успехом – все герои 
вышли на свободу и вернулись 
на Кубу, но в застенках буржу-
азных режимов по всему миру 
остаются революционеры, при-
говорённые к огромным срокам 
заключения и нуждающиеся в 
нашей поддержке и солидар-
ности. В качестве примера она 
привела испанских товарищей 
из Коммунистической партии 
Испании (восстановленной), 
которые находятся в заключении 
с 2000 года.

В течение вечера гостю были 
вручены ценные подарки, в том 
числе копия Знамени Победы. 
Желающим была предоставлена 
возможность задать вопросы, и 
Херардо подробно на них ответил, 
а в конце всех участников встречи 
пригласили на сцену на общее 
фото с Героем Кубы.

Мария Донченко

Встреча с Героем Кубы

Я делом своим увлеченный
Опять несу в массы слова,-
Свободу политзаключенным!
Свободу у них отняла
Тяжелая власти походка.
И так все, кто думать готов
Мотают все ходку за ходкой,
Вся жизнь в отделеньях ментов.
Вся жизнь бесконечные сроки,
А сроки совсем без вины.
Жестокие жизни уроки
Когда несогласные мы.
Свободу безвинно закрытым!
Опять несу в массы призыв.
Сидят сейчас люди на крытых,
Но все ж совершим мы прорыв.
Чтоб были все вольны

Ветка Полужидовка
https://stihi.ru/2015/03/28/6078

Свободу!

"El pueblo unido jamás será 
vencido".

Хочется отметить, что это 
уже не первое латиноамерикан-
ское мероприятие в стенах Дома 
Учёных на Пречистенке, и все 
они проходят на очень достой-
ном уровне.

Катя Электричкина
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Наш специальный корреспон-
дент встретился с товарищем, 
имеющим немалый опыт как 
практической, так и аналитиче-
ской работы в коммунистиче-
ском движении России и СНГ. Его 
ответы на поставленные нашим 
корреспондентом вопросы пола-
гаем, что могут помочь коммуни-
стическому движению выйти на 
новый этап своего развития. 

Корр. Первоначальным пово-
дом к нашей встрече явилось 
то, что вы высказали удовлетво-
рение тем, что РКРП исключила 
некоторых «товарищей» из своих 
рядов. Поясните, пожалуйста, 
вашу мысль.

Э. Здравствуйте, товарищи! 
Когда узнал о том, что РКРП 
избавилась от чуждых комму-
низму людей – Осина и Батова, 
то выразил большое удовлет-
ворение этим поступком. Ведь 
указанные персонажи это не 
просто некие «попутчики» или 
заблуждающиеся. Это созна-
тельные враги рабочего класса 
с многолетним опытом борьбы с 
коммунистическим движением, 
к тому же находились они внутри 
партии и занимали в ней видные 
посты. Фактически в их руках 
находилась идеологическая 
комиссия ЦК РКРП и ее печатные 
органы. Считаю, что снижение 
авторитета коммунистического 
движения России среди трудя-
щихся масс связано также и с 
вредительской деятельностью 
указанных лиц. Очищение партии 
от антикоммунистических эле-
ментов такого уровня является 
знаковым событием не только в 
жизни партии, но и всего комму-
нистического движения России. 
Позвольте выразить благодар-
ность членам и руководителям 
партии за такой смелый и нужный 
всем нам поступок.

Вопрос. Как, по вашему 
мнению, должен относиться 
коммунист к начавшейся специ-
альной военной операции (СВО) 
Российской Федерации по дена-
цификации остатков Украины?

Э: Постараюсь высказывать 
не очередное «мнение», а истину. 
Коммунист (это прогрессивно 
мыслящий человек) в обязатель-
ном порядке является и совет-
ским человеком. Человеком, 
остро переживающим за раз-
рушение Советского Союза, 
мечтающим о восстановлении 
большого, сильного и справед-
ливого государства с общей 
основой – Россией. Назовем это 
будущее государство – Большая 
Россия. Мы также понимаем, что 
социализм можно осуществить 
только на базе большого и силь-
ного государства и в этом плане 
восстановление Большой России 
отвечает интересам российского 
(и не только российского!) рабо-
чего и коммунистического дви-
жения. 

Поэтому коммунисты при-
ветствуют решимость руковод-
ства Российской Федерации 
начать ликвидацию фашист-
ского режима на Украине! 
Приветствуем начало восстанов-
ления Большой России. Скажу 
больше. Мы советские люди – 
счастливы! Ведь впервые за мно-
гие годы (с 1991 года) поражений 
и отступлений мы наступаем!  

В 1991 году мировой импе-
риализм одержал серьезную 
победу, разрушив СССР и побе-
див социализм на нашей тер-
ритории. В 2014 на Украине 
в результате вооруженного 
государственного переворота 
в Киеве мировой капитал про-
должил свое наступление на 
интересы трудящихся Большой 
России, наступление на Россию. 
И в этот раз мы отступили, но 
дали бой, защитив от амери-
канских империалистов Крым и 
Донбасс.  Теперь мы дождались 
того о чем мечтали все долгих 30 
лет: мы – наступаем! Разве это не 
счастье?

Вопрос. Но ведь среди тех, 
кто называет себя «коммуни-
стом» есть и те, кто выступает 
против СВО?   

Э. Вы правильно поставили 
ударение в вопросе: среди 
тех, кто называет себя «ком-
мунистом» …  Человек может 

называть себя кем угодно, но его 
суть определяется не словами, 
а делами. Определяется не тем, 
кем человек себя мнит, а тем, кем 
он является по факту своей дея-
тельности. Если ты участвуешь в 
реальной борьбе с фашизмом, то 
есть в борьбе с самым реакци-
онным отрядом мирового капи-
тала – значит, ты выступаешь 
на стороне прогрессивных сил. 
Если же ты выступаешь против 
борьбы с нацизмом (независимо 
от твоих причин), значит, ты реак-
ционер  и враг трудового народа. 
А если ты вдобавок к этому назы-
ваешь себя социалистом-комму-
нистом, то ты еще и лжец! Почему 

ты пытаешься обмануть нас, 
называя себя борцом за соци-
альную справедливость, а на 
деле (!) защищая фашизм путем 
предотвращения нашей борьбы 
с ним? Тем самым ты позоришь 
коммунистическое движение. 
Люди начинают думать, что вну-
три ком. партий окопались все-
возможные сволочи, скрытые 
пособники фашизма. 

Вопрос. В последнее время 
коммунистическое движение 
можно сказать «не пользуется 
большой популярностью» среди 
трудящихся масс и населения 
России. Ком. партии остаются 
небольшими. Вы утверждаете, 
что опыт русской революции на 
Украине в 2014 году и дальней-
шие бои ополчения за Донбасс 
с киевской хунтой показал, что 
армия борцов за социализм есть, 
что потенциальных сторонников 
коммунистической идеологии 
достаточно. Однако эти люди и 
те кто их поддерживает в своем 
большинстве идти в ком. партию 
не торопятся. Почему?  

Э:  Да, реальных борцов с 
капитализмом, борцов про-
тив самого реакционного 
отряда мирового империа-
лизма (фашизма) у нас много. 
Эти люди на деле (с оружием 
в руках) доказали что в борьбе 
против фашизма на них можно 
положиться. Среди них имеется 
немало сознательных борцов 
с капитализмом. Также среди 
населения велика поддержка 
борьбы против фашизма, борьбы 
за социальное переустройство 
общества на принципах социаль-
ной справедливости – за социа-
лизм. Причиной же малочислен-
ности коммунистических партий 
считаю то, что коммунистическое 
движение еще слабое. Оно не в 
состоянии руководить реальной 
борьбой трудящихся масс за 
социализм. 

Каковы причины слабости 
ком. движения? Одной из важ-
нейших причин слабости комму-
нистических партий заключается 
в том, что эти партии сильно 
«загрязнены» антикоммунисти-
ческими элементами. Проблема 
состоит не только в том, что пар-
тии «загрязнены» буржуазными 
элементами, а в первую очередь 
в том, что коммунистическое 
движение не может (!), не умеет 
(!) распознавать в своих рядах 
чуждые ему элементы, не говоря 
уже о том, чтобы решительно 
освобождаться от них. 

В ком. партиях нет осознания 
того, что на «нашем поле», под 
красными знаменами, используя 
марксистскую риторику давно 
существует, активно действует 
и занимает ведущие партийные 
позиции тайный враг. Мировой 
капитал за многие годы борьбы с 
коммунизмом научился исполь-
зовать следующее оружие: под 
вывеской «марксистов» поддер-
живает и внедряет в ком. движе-
ние своих агентов. 

Кто эти люди, как их назвать? 
На разных этапах истории 
партии большевиков в числе 
тех, кто боролся против ком-
мунизма, были и зиновьевцы 
и бухаринцы и госкаповцы и 
троцкисты. Общим названием 

для подобных «деятелей» стало 
название «троцкисты». Общей 
целью троцкистов является 
борьба против коммунистиче-
ской партии. Чем же характе-
ризуется троцкист, каковы его 
отличия от коммуниста? Это, 
во-первых «западник» – люби-
тель Европы, любитель Америки 
иными словами западопоклон-
ник, во-вторых русофоб (как 
следствие из первого) – нена-
вистник России и русских, плюс 
антисоветчик и антисталинист. 
Все эти «качества» свойственны 
и либеральным антикоммуни-
стам. Об их «марксизме» можно 
сказать так – это вульгарные  

или примитивные «марксисты». 
Троцкисты присутствуют почти 
во всех странах мира. И везде, 
где бы они ни жили они проводят 
политику подрыва местной вла-
сти в интересах империалистов 
США – в интересах самой реак-
ционной империалистической 
страны. Так в России троцкисты 
действуют в интересах амери-
канского крупного капитала, на 
Украине троцкисты действуют в 
интересах американского круп-
ного капитала, … в Казахстане 
они также действуют в интересах 
американского крупного капи-
тала.

Подчеркну, речь идет не о 
«случайных попутчиках», не о 
«карьеристах» пришедших в 
партию за «длинным рублем». 
Речь идет не об оппортунистах 
(соглашателях с буржуазией). 
Речь идет о сознательных врагах 
рабочего класса – о сознатель-
ных антикоммунистах использу-
ющих «красную» риторику. 

Троцкистами часто применя-
ется известный и отработанный 
еще лично Троцким прием. Так 
как  «теория» Троцкого не поль-
зуется популярностью среди 
трудящихся масс, то троцкистам 
надо хитрить: вступать в комму-
нистические партии, втираться 
в доверие, занимать руководя-
щие посты и только после этого 
начинать проводить враждебную 
рабочему классу политику. У 
троцкистов даже есть специаль-
ный термин для подобной так-
тики  — «энтризм».

Теперь мы можем оценить тех 
персонажей, с которых начали 
беседу (Осин и Батов). Можно им 
ставить в вину многие моменты: 
к примеру, скрытую поддержку 
Навального. Но более всего их 
гнилая суть определяется отно-
шением, к важным вещам, вли-
яющим на политику страны и 
общества. 

Рассмотрим 2014 год, начало 
борьбы с нацизмом на промыш-
ленном Юге России (на Украине). 
Замечено, что именно в этом 
вопросе наиболее сильно про-
явилась их антикоммунистиче-
ская (и соответственно проаме-
риканская) сущность. Используя 
Идеологическую комиссию ЦК, 
печатные органы партии, указан-
ные лица предотвращали актив-
ное участие коммунистических 
сил России в помощи нашим 
товарищам, борющимся с нациз-
мом на Украине и на Донбассе 
(вспомним напечатанные ими 
статьи, высказывания о собы-
тиях на Донбассе – явно против 
они не высказываются, однако 
использовали прием постоян-
ных «сомнений»). Однако в 2014 
году их антикоммунистическая 
сущность была завуалирована и 
трудно доказуема. Но вот насту-
пила весна 2022 года и начало 
военной операции по денаци-
фикации фашистского режима 
на Украине. И тут их сущность 
проявилась открыто. Троцкисты-
антикоммунисты опять высту-
пили на стороне самой реак-
ционной империалистической 
страны – США. Это было заме-
чено уже всей партией.  

Вопрос. Вы считаете, что ком. 
партии не пользуются доверием 

трудящихся масс только из-за 
того, что в их рядах имеется 
немало троцкистов-антикомму-
нистов. Это главная причина? 

Э. Мы подошли к обсуждению 
важного вопроса. Отвечу на него 
развернуто. Понятно, что партия 
только тогда будет являться ком-
мунистической, когда она будет 
состоять из коммунистов. А кто 
такой коммунист? Коммунист 
это не только умный, начитанный 
человек. Он не только смог про-
читать и усвоить произведения 
Маркса, Ленина, Сталина и др. 
Но это в первую очередь рево-
люционер! То есть человек жела-
ющий, стремящийся изменить 

мир в лучшую сторону. Изменить 
мир в сторону социализма. Это 
боец великой армии Ленина. Он 
осваивает множество «специ-
альностей». Во время мирной 
жизни – он участвует в мирном 
строительстве. Во время войны – 
он становится военным, развед-
чиком, контрразведчиком. Какие 
личные качества должны быть 
у будущего преобразователя 
мира? Должен ли он быть сме-
лым, мужественным? – Должен!  
А должен ли он уметь распозна-
вать врагов коммунизма внутри 
ком. партии и очищать партию 
от подобного «человеческого 
мусора»? – Должен! 

А если мы не умеем распоз-
навать внедрившихся в партию 
антикоммунистов-троцкистов, 
то какие из нас коммунисты?  
Вероятно, что никакие. Если ты 
сам не в состоянии отличить ком-
муниста от антикоммуниста, не 
можешь отличить друга от врага, 
то считать себя коммунистом 
еще рано. 

Весна 2014 года. В ответ на 
государственный вооруженный 
проамериканский переворот 
в Киеве (названный хунтой) в 
крупных индустриальных городах 
Юга и Востока Украины и в Крыму 
(Донецк, Луганск, Харьков, 
Одесса, Днепропетровск, 
Николаев, Запорожье) в резуль-
тате активности трудящихся 
масс была создана классиче-
ская революционная ситуа-
ция: «верхи не могут управлять 
по-старому, низы не хотят жить 
по-старому». Эти события опи-
саны в литературе как «Русская 
весна». Результатом этих собы-
тий явилось: присоединение 
Крыма к России,  создание ЛНР 
и ДНР. В остальных перечислен-
ных городах революционные 
действия трудящихся масс были 
подавлены. Вопрос. Насколько 
активным и сознательным было 
участие коммунистов России 
в вышеописанных событиях? 
Ответ. Недостаточно активным. 

А каким же было участие в этих 
событиях вышеупомянутых нами 
троцкистов?  Ответ. Активным! 
Организованным! Троцкисты, как 
сознательные антикоммунисты, 
четко знали, что нужно в этой 
ситуации делать и делали то, что 
нужно было делать в интересах 
реакционной западной буржуа-
зии. 

Вопрос. Что же делали анти-
коммунисты, работавшие в 
коммунистическом движении в 
период «Русской весны»? Каковы 
их успехи?

Э. У восставших против киев-
ской хунты трудящихся масс 
было не так много времени для 
достижения успеха – менее двух 
месяцев (точнее 1,5 месяца: с 
22 февраля по середину апреля 
2014 года). За это время осуще-
ствившие в Киеве государствен-
ный переворот нацисты должны 
были успеть подчинить себе 
силовые структуры захваченного 
государства: армию, СБУ, МВД, 
полицию и пр. Для этого им надо 
было поставить во главе сило-
вых структур преданных хунте 
людей, создать и вооружить 
карательные батальоны. И в это 
же время не дать восставшим 

организоваться, определиться 
с четкими целями, вооружиться. 
То есть нужно было «выиграть» 
время.

Троцкисты именно этой зада-
чей и занимались. «Выигрывали» 
для хунты время. На Украине 
и в России они действовали 
слаженно. Украинские троцки-
сты: старались внести раскол 
в ряды протестующих; пыта-
лись заразить людей ложными 
целями (к примеру, заявляли, 
что бороться нужно не против 
киевской фашистской хунты, а 
«вообще» против капитализма); 
пытались перехватить инициа-
тиву, представляя себя как самых 
«правильных» коммунистов (к 
примеру, представитель орга-
низации украинских троцкистов 
«Боротьба» в марте 2014 года в 
Москве на «Красном ТВ» пред-
ставлялся коммунистическим 
вожаком формируя неверные 
иллюзии на свой счет). То есть 
всячески тормозили развитие 
революционной ситуации.

Российские же троцкисты 
формировали общественное 
мнение в России в том ключе, 
что на Юго-Востоке Украины 
нет никакой революционной 
ситуации, что там выступают 
против хунты не рабочие, а мар-
гинальные элементы, люмпены. 
Что там нет никакой борьбы с 
фашизмом. Да и вообще «где вы 
видели фашизм на Украине?». 
Тем самым препятствовали воз-
можному участию русских ком-
мунистов в помощи восставшим. 

Мы видим, что в разных 
странах троцкисты вели себя 
по-разному, но их действия везде 
подчинены общей цели: затор-
мозить развитие революции, 
воспрепятствовать организации 
трудящихся масс и тем самым 
помочь крупному американскому 
капиталу подавить революцион-
ное движение. 

Вернемся к военной опе-
рации России против нацизма 
на Украине. Вопрос: как ведут 
себя троцкисты по отношению к 
военной операции? Ответ: ведут 
себя так, чтобы помочь амери-
канскому капиталу нанести как 
можно большее военное и эко-
номическое поражение России. 
Нанести поражение рабочему 
классу России, нанести пораже-
ние всем трудящимся массам 
России и (попутно) нанести пора-
жение российской не компра-
дорской буржуазии (российская 
же компрадорская буржуазия 
также как и троцкисты выступает 
за поражение России). 

Вопрос. Ваш вывод. 
Э.  Фактом является то, что 

внутри коммунистического дви-
жения существуют и активно 
действуют антикоммунистиче-
ские группы, группы сознатель-
ных врагов рабочего класса и 
коммунистического движения. 
Проблемой является также и то, 
что коммунисты в своем боль-
шинстве не осознают указанный 
факт. Исходя из этого, перво-
степенной задачей коммунистов 
является осознание ими наличие 
сознательных антикоммунистов 
в своих рядах.

Вопрос. Допустим, что мы 
данный факт осознали. 

Э. Слово «Допустим» – здесь 
неуместно. Вопрос поставлен 
четко: или коммунисты осоз-
нают данный факт, очищаются 
от антикоммунистов и начинают 
выступать как реальная сила, или 
они продолжать идти на поводу у 
троцкистов. 

Перед нами стоят гранди-
озные задачи. Армия борцов за 
социализм уже вступила в бой 
против реакционного капитала. 
Она ждет от коммунистов актив-
ного участия в этой борьбе, ей 
не хватает нашей коммунисти-
ческой убежденности, наших 
знаний и умений, ей не хватает 
сознательного руководства. А мы 
вместо этого занимаемся чепу-
хой: пытаемся «убедить» троц-
кистов в том, что они неправы. 
Во-первых, мы не понимаем, 
что это бесполезная трата вре-
мени и наших сил, во-вторых мы 
«играем» по их правилам – ведь 
врагам рабочего класса и нужно, 
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Сделано в Шэньчжэне
Кремниевая долина пока 

остаётся чемпионом мира по 
инновациям в программном 
обеспечении. А вот китайский 
город Шэньчжэнь уже завоевал 
титул чемпиона мира в сфере 
производства оборудования.  
Этот современный мегаполис с 
десятимиллионным населением 
возник всего 30 лет назад на 
месте рыбацкой деревушки, и за 
последние пять лет превратился 
в самую динамичную экосистему 
для производства интеллекту-
ального оборудования. 

Создание инновационного 
приложения не требует прак-
тически никаких физических 
инструментов: всё, что нужно – 
это компьютер и умный програм-
мист. Но создание аппаратуры 
для ИИ восприятия – например, 
умеющих видеть тележек для 
покупок и умеющих слышать сте-
реосистем – требует мощной и 
гибкой производственной экоси-
стемы.

Уходят в прошлое времена, 
когда китайская промышлен-
ность представляла из себя 
потогонные фабрики, на кото-
рых тысячи низкооплачиваемых 
рабочих шьют дешёвые туфли 
или плюшевых мишек. 

Такие фабрики всё ещё 
существуют, пишет Кай-Фу 
Ли, но китайская система про-
изводства за последние годы 
серьёзно модернизировалась. 
Дешёвый труд перестал быть 
её основным преимуществом. 
Так, в Индонезии и Вьетнаме (не 
говоря уже об Украине, добавим 
мы) рабочие получают более 
низкую зарплату. 

В Шэньчжэне можно напря-
мую обратиться на тысячи заво-
дов и к сотням тысяч грамотных 
технических специалистов и, 
благодаря этому, производство 
товаров обходится невероятно 
дёшево. Богатейшие рынки элек-
троники предлагают на выбор 
тысячи печатных плат, датчиков, 
микрофонов и миниатюрных 
камер. Такая сосредоточен-
ность в одном месте множества 
поставщиков деталей и произ-
водителей готовой продукции 
ускоряет внедрение инноваций. 
Предприниматели, связанные с 
поставками аппаратного обеспе-
чения, говорят, что одна рабочая 
неделя в Шэньчжэне эквивалента 
месяцу в Соединённых Штатах. 

Китайский компания в обла-
сти аппаратных средств Xiaomi 
(произносится «Сяоми») начала 
выстраивать с применением ИИ 
восприятия целые сети домаш-
них приборов, способные пре-
вратить наши кухни и жилые ком-
наты в настоящую среду ООМ. 

Центральное место в этой 
системе занимает динамик 
для голосовых команд Mi Ai 
speaker, который используется 
для создания ряда интеллекту-
альных домашних устройств с 

множеством сенсоров: очистите-
лей воздуха, рисоварок, холодиль-
ников, камер видеонаблюдения, 
стиральных машин и автономных 
пылесосов. Компания Xiaomi не 
занимается выпуском всех эти 
устройств сама. Она инвестиро-
вала средства в 220 компаний и 
инкубировала 29 стартапов: мно-
гие из них работают в Шэньчжэне и 
выпускают продукцию для умного 
дома, совместимую с Xiaomi. 
Вместе они создают доступную 
интеллектуальную домашнюю 
экосистему с продуктами с под-
держкой Wi-Fi, которые сами 
находят друг друга и упрощают 
настройку. Пользователи Xiaomi 
могут запросто сами управлять 
всей этой системой с помощью 
голосовых команд или с телефона. 

Это созвездие предприятий  
создало крупнейшую в мире 
сеть интеллектуальных домаш-
них устройств, насчитывающую 
85 миллионов приборов к концу 
2017 г. и намного превосходящую 
по размерам любые подобные 
сети в США. По предваритель-
ной оценке, стоимость компа-
нии Xiaomi составляет около 100 
млрд. долл. 

Скоро системы «умного 
дома», считает Кай-Фу Ли, будут 
не только передавать данные 
между различными устрой-
ствами, но также и оцифровывать 
данные из реального мира. Ваш 
холодильник сможет увидеть, 
что у вас заканчивается молоко 
и самостоятельно заказать его, а 
ваша кофеварка приготовит для 
вас капучино по первой просьбе. 

Как только машины смогут  
видеть и слышать окружающий 
мир, они будут готовы двигаться 
и продуктивно действовать в 
нём. Автономный ИИ представ-
ляет собой интеграцию и апогей 
всех достижений предыдущих 
этапов. Он должен объединить 
способность машин к оптимиза-
ции (т.е. к самосовершенство-
ванию – глубокое обучение) на 
основе массивов данных с их 
новоприобретёнными сенсор-
ными возможностями. В резуль-
тате слияния воедино этих сверх-
человеческих возможностей 
машины обретут дар не только 
понимать окружающий мир, но и 
изменять его. (Опять-таки, слово 
«понимать» не следует восприни-
мать буквально, в человеческом 
смысле. Машина сможет просчи-
тать окружающий её реальный 
мир на основе множества данных 
и выбрать оптимальный вари-
ант действий, но она не сможет 
понимать мир в человеческом 
смысле этого слова, иначе это 
будет уже не машина, а разумное 
существо, искусственно создан-
ное человеком. Правда, и здесь 

до человека этому «разумному 
существу» будет далеко, т.к. надо 
в него вложить эмоции, чувства, 
способность к сопереживанию и 
т.д. Об этом, кстати, пишет и сам 
Кай-Фу Ли, но чуть ниже.). 

Склады компании  
Amazon.

Пять лет тому назад они ничем 
не отличались от большинства 
складов: высокие стеллажи, в 
проходах между которыми пере-
мещаются сотрудники. Сейчас 
же люди остаются на месте, а 
инвентарь их находит сам: по 
проходам теперь снуют автоном-
ные роботы-жуки со сложенными 
башенками из коробок на спине. 
Эти жуки торопливо бегают по 
складским помещениям, едва 
не сталкиваясь друг с другом и 
принося сразу несколько вещей 
людям, которые принимают их, 
не сходя с места. Сотруднику 
остаётся только взять предмет, 
отсканировать его и положить 
в коробку. Все эти автономные 
роботы имеют одну важную черту 
– они создают прямую экономи-
ческую выгоду своим владель-
цам.

В то же время, отмечает 
Кай-Фу Ли, мы вряд ли в ближай-
шее время увидим автономный 
ИИ в наших домах. Простые, 
казалось бы вещи, такие как 
уборка помещений или присмотр 
за ребёнком всё ещё выходят 
далеко за пределы возможно-
стей ИИ, а наша среда обитания, 
не отличающаяся порядком, 
содержит массу препятствий для 
неуклюжих роботов. 

О работе над технологией 
автономного вождения.

Здесь автор сравнивает два 
подхода – компании Google и 
компании Илона Маска Tesla. 
Первой работу над беспилотным 
автомобилем начала Google. 
Она исходила из того, что надо 
сначала создать совершен-
ный продукт, а затем его выпу-
скать на дорогу. Компания Tesla 
через несколько лет пустилась в 
погоню за Google, внедряя новые 
технологии пошагово. К 2016 г. 
оба подхода начали сближаться. 
Более того, если Google  нако-
пила исследовательские данные 
о 1,5 млн. миль, которые за 6 лет 
проехали её автомобили в ходе 
испытаний, то Tesla всего за 6 
мес. получила данные о 47 млн. 
миль.  При этом Tesla исходит из 
того, что автономные системы 
уже надёжнее, чем водитель-
человек, и чем больше данных 
они будут получать, тем больше 
жизней смогут спасти. 

Население Китая составляет 
1,39 млрд. чел. (напомню, книга 
написана в 2018 г., т.е. данные, 

которые в ней приводятся, соот-
ветствуют 2017 году, если иное не 
оговорено). Ежегодно на дорогах 
Китая погибает в ДТП 260 тысяч 
чел.; в мире, по данным ВОЗ, 
ежегодно в автокатастрофах гиб-
нет 1,25 млн. чел.; в США в 2016 г. 
погибло 40 тыс. чел. 

В Китае уже занимаются адап-
тацией автомобильных дорог, 
реорганизуют структуру город-
ских автоперевозок  и возводят 
города, спроектированные спе-
циально для беспилотных авто-
мобилей. 

Дорожные ведомства в китай-
ской провинции Чжэцзян уже 
анонсировали планы по строи-
тельству первой в стране «умной» 
супермагистрали, инфраструк-
тура которой с самого начала 
будет предусматривать исполь-
зование беспилотного авто-
транспорта и электромобилей. 
Дорогу планируют оснастить 
датчиками и  обеспечить бес-
проводную связь между дорогой, 
автомобилями и водителями, 
что должно привести к увеличе-
нию скорости на 20-30% и зна-
чительно сократить число жертв 
в случае аварий. В поверхность 

супермагистрали будут встроены 
фотоэлементы солнечных бата-
рей, чтобы их энергия питала 
зарядные станции для электро-
мобилей. В долгосрочной пер-
спективе цель состоит в том, 
чтобы иметь возможность непре-
рывно заряжать электромобили 
во время движения. 

В шестидесяти милях к югу 
от Пекина, там, где раньше сто-
яло несколько сонных дере-
вушек, теперь по поручению 
Госсовета ведётся строитель-
ство  Суньяна – города-витрины 
технического прогресса и эколо-
гической устойчивости. На соз-
дание городской инфраструк-
туры планируется потратить 
583 млрд. долл. (!!), а население, 
по прогнозам, должно составить 
2,5 млн. чел.

Суньян станет первым горо-
дом в мире, ещё на этапе стро-
ительства приспособленным 
к использованию автономного 
транспорта. Компания Baidu 
подписала с местными государ-
ственными органами соглаше-
ние на возведение «города ИИ» 
с автоматическим управлением 
дорожным движением, авто-
номными транспортными сред-
ствами и системами защиты 
окружающей среды. Среди его 
особенностей – датчики в дорож-
ном покрытии, светофоры с ком-
пьютерным зрением, уличные 
переходы, определяющие воз-
раст пешехода, и сравнительно 
небольшие площади, отведен-
ные под автостоянки. Почему 

не превратить их в городские 
скверы, если жители всё равно 
пользуются автономным такси? 
В будущем в таких новых горо-
дах можно будет прокладывать 
маршруты движения транспорта 
под землёй, оставляя поверх-
ность для пешеходов и велоси-
педистов. За счёт увеличения 
ширины дорог, управляемого 
освещения и  автономных авто-
мобилей вся система подзем-
ного дорожного движения смо-
жет поддерживать скорость, 
более характерную для автома-
гистралей, при сохранении при-
вычного человеку темпа жизни  
на поверхности земли. 

Нынешняя инфраструктура 
Америки предполагает, что авто-
номный ИИ должен сам адапти-
роваться и завоёвывать города. 
Китайское правительство тем 
временем действует на опереже-
ние, пытаясь заменить завоева-
ние на совместную эволюцию. 

О балансе сил  
Китай – США 

Кай-Фу Ли обращает внима-
ние на то, что несмотря на значи-
тельную поддержку со стороны 
государства, в области разра-
боток технологий для созда-
ния беспилотных автомобилей, 
Китай всё ещё отстаёт от США на 
два-три года. Во многом это обу-
словлено тем, что Google соби-
рает у себя специалистов миро-
вого уровня, что обеспечивает 
этой компании преимущество.

Говоря же об общем соот-
ношении сил Китая-США по 
четырём волнам развития искус-
ственного интеллекта, Кай-Фу Ли  
приводит следующие данные на 
настоящий период и, по предва-
рительной оценке, через пять лет.
ИИ интернета: Китай-США 5 : 5; 
через пять лет 6 : 4, соответ-
ственно.
ИИ для бизнеса: Китай-США 1 : 9, 
через пять лет 3 : 7,
ИИ восприятия: Китай-США 6 : 4, 
через пять лет 8 : 2, 
Автономный ИИ: Китай-США 1 : 9, 
через пять лет 5 : 5.

Как мы видим, в настоящее 
время Китай только в одной 
области – ИИ восприятия опере-
жает США и через пять лет этот 
разрыв ещё больше увеличится 
в пользу Китая. По ИИ интер-
нета соотношение сил в настоя-
щее время примерно равно, но 
через пять лет Китай добьётся 
небольшого преимущества. В 
области же ИИ для бизнеса и 
автономного ИИ Китай  ощутимо 
отстаёт. Но через пять лет, по 
прогнозу Кай-Фу Ли, Китай срав-
няется с США в автономном ИИ и 
несколько сократит разрыв в ИИ 
для бизнеса. В любом случае, эти 
обе державы намного вырвались 
вперёд в исследованиях искус-
ственного интеллекта и в вопро-
сах практического применения 
достижений в этой области. 

МАРКСИСТ,
Октябрь 2019 г.

Продолжение следует

Искусственный интеллект  
и кризис капитализма

А вот как обстоят дела с 
« В Н И И И Н С Т Р У М Е Н Т О М » » 
(г. Москва, ул. Большая Семе-
новская, д. 49), институтом, кото-
рый официально назван головной 
организацией инструменталь-
ной промышленности России. 
Но положение его не слишком, 
прямо скажем, радужно. Сейчас 
это – фактически огрызок того 
старого, советского НИИ (осно-
ванного в 1943 г., во время ВОВ), 
тень славного прошлого. Сколько 
там работников? Не более сотни...
Здание, возведенное много лет 
назад, во многом занято арендой. 
Да, если обратиться к официаль-
ному сайту предприятия, то может 
сложиться впечатление, что в 
институте все очень неплохо и т.д. 
Но сайт сайтом, а жизнь жизнью. 
Надо признаться, что зарплату, 
правда, работникам платят 60–80 
тыс. руб., что неплохо. 

Но при этом в институте мало 
молодежи. Впрочем, зачастую это 
– обычная проблема российской 
промышленности…Когда на пред-
приятии был профсоюз, но сейчас 

Как мы писали ранее, в 
одном из прошлых номеров, на 
одном из предприятий Москвы 
НИЦ «Электроника», отвечаю-
щее за разработку стратегии 
развития радиоэлектронной 
промышленности в России 
(входит в «Ростех»), в течение 
прошлого и в начале нынеш-
него года были задержки с 
заработной платой. Коллектив 
при поддержке местного про-
фсоюза боролся, обращался 
в прокуратуру и т.д. В итоге 
зарплата была выдана лишь 
частично. В прошлой статье, 
комментируя ответ на редак-
торский запрос, мы специально 
указывали, что подобные про-
блемы были вызваны тем, что 
у предприятия были проблемы 
с заказами (!). Понятно, что нет 
заказов – нет денег. Но что же 
творится с «Электроникой» в 
настоящее время? А ничего 
хорошего: то есть формально 

ВНИИИНСТРУМЕНТ "Электроника" – продолжение
его нет. Зато с 2020 г. институте 
сменилось уже три дирекции, а в 
2020 г. были большие сокращения 
(«оптимизация»). Раньше данный 
у НИИ имелось свое, аффелиро-
ванное производство – к настоя-
щему времени оно развалилось. 
Но все же «ВНИИИНСТРУМЕНТ» 
сейчас входит в «Ростех» (кото-
рый вроде как предоставляет 
заказы), но как мы знаем, данное 
условие не всегда спасает те или 
иные предприятия. Пример той же 
НИЦ «Электроники» показателен 
вполне. 

Нам, при раздаче газет, уда-
лось пообщаться с некоторыми 
работниками, они нас весьма 
просветили по поводу данного 
НИИ. Спасибо им. Если что мы 
им обязательно поможем. И да. 
Промышленность Москвы надо 
сохранять, точнее бороться за 
ее сохранение, ибо продолжа-
ющийся неолиберальный курс 
в экономике во многом ставит 
перед нами, коммунистами, эту 
задачу. 

Денис Фёдоров

предприятие есть, суще-
ствует, но на нем фактически 
не осталось работников. По 
сведениям, полученным от 
профсоюза, на «Электронике» 
осталось не более 20 человек – 
очевидно, начальство, юриди-
ческий отдел, бухгалтерия и т.д. 
Работники просто уволились, 
не выдержав груза проблем. 
Это касается и того ядра, кото-
рое боролось за выплату зара-
ботной платы. Люди устали. 
Потеряли веру. 

Вопрос дальнейшего функ-
ционирования «Электроники» 
с нашей подачи был недавно 
поднят на круглом столе, 
посвященном сохранению обо-
ронных предприятий Москвы. 
Круглый стол был организован 
одним из отделений КПРФ. 
На нем присутствовали вете-
раны оборонных предпри-
ятий, чиновники, в том числе 
и из «Ростеха». О судьбе 

«Электроники» представитель 
«Ростеха» заявил, что вопрос 
с ней надо прорабатывать. 
Прекрасно. Флаг вам в руки. 
Посмотрим, будет ли вопрос 
проработан до такого состоя-
ния, чтобы предприятие сохра-
нилось. И не просто сохрани-
лось, но и было обеспечено 
заказами. 

А так, конечно, жалко «Элек-
тронику». И совсем неясно, 
почему в нынешней ситуа-
ции у нее не хватало заказов. 
Почему? Нет ответа…

На примере «Электроники» 
видно, насколько неоднозначно 
сегодня обстоят дела с про-
мышленными предприятиями и 
научными учреждениями в РФ. 
Процесс их деградации во мно-
гом продолжается. Поэтому 
одна из задач коммунистов 
бороться за их сохранение.

Денис 
Фёдоров
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"Они ничего не забыли 
 и ничему не научились"

Ш.М.Талейран о Бурбонах

Я долго думала, с чего начать 
этот текст, и решила начать с 
небольшого лирического вос-
поминания. Помните ли вы, 
уважаемые читатели, январь и 
первую половину февраля 2022 
года? Помните ли вы, как в оче-
редной раз нагнеталась обста-
новка вокруг Донбасса, и мы не 
верили потому, что таких нагне-
таний были десятки за семь лет 
позиционной войны? Наконец, 
помните ли вы повторяемую 
изо дня в день мантру о том, что 
минским соглашениям нет аль-
тернативы? Я – помню.

К сожалению, в нашем 
левом движении есть люди, и 
таких немало, для которых 24 
февраля 2022 года жизнь нача-
лась с чистого листа. До этой 
даты не было ничего. Совсем. 
И война, конечно, в их пред-
ставлении началась в феврале 
2022-го, а не в апреле 2014-го. 
И повторяя тезис о "российской 
агрессии", они действительно 
верят в то, что Россия ни с того 
ни с сего взяла и напала на 
невинную Украину.

Я пишу не о либералах и не 
об их западных хозяевах – то 
открытые враги, с ними всё 
ясно. Я пишу о вроде бы наших.

Всё это было бы забавно, 
если бы не было так грустно.

Ещё более грустно то, что на 
эти грабли наше движение уже 
наступало, правда, в более лёг-
ком варианте. Но чтобы об этом 
вспомнить, придётся отмотать 
плёнку ещё на несколько лет 
назад. Давайте попробуем.

Годы 2011-й – 2013-й. 
Болотная, проспект Сахарова, 
снова Болотная… Бенефис либе-
ралов и где-то там, в либераль-
ном хвосте – колонны с крас-
ными флагами… Помните такую 
картину? Не я одна тогда писала 
о недопустимости сотрудниче-
ства с прозападными силами 
в протестном движении. Наша 
партия "Коммунисты России" 
даже принимала резолюцию 
именно с таким названием. Но 
очень многие были очарованы… 
чем? Массовостью и мнимой 
успешностью этого движения? 
Но каким бы оно массовым ни 
было, неужели честным комму-
нистам (тех, кто преследовал 
свои корыстные цели, вынесем 
пока за скобки) не было оче-
видно, что оно глубоко враж-
дебно интересам трудящихся?

Год 2014-й, казалось, всё 
расставил на свои места, когда 
аналогичное "оранжевое" дви-
жение в соседней республике 
победило и быстро и законо-
мерно пришло туда, куда не 
могло не прийти – к открытому 
фашизму.

Российские либералы радо-
стно поддержали фашистов 

(вспомним "марши мира"), ком-
мунисты поддержали антифаши-
стов, отдельные исключения не в 
счёт, это скорее недоразумения, 
и мы с либеральными деятелями 
оказались по разные стороны 
баррикад, как и положено.

Потому что нравится это 
кому или нет, все мы, красная 
оппозиция, родом из октября 
1993-го, и с либералами нас 
разделяет кровь. Хотя некото-
рые, к сожалению, предпочи-
тают об этом забывать в такие 
моменты, как Болотная. Или как 
2022-й.

Тогда, в 2014-м, все левые 
об этом вспомнили. И все 
левые поддержали восстание 
на Донбассе и поддерживали 
его все последующие годы. Это 
важно. Даже те "левые", кото-
рые в 2022-м оказались на дру-

гой стороне прямо – поддержав 
фашистов – или фактически – 
поддержав фальшивые антиво-
енные лозунги. Именно фаль-
шивые – на Западе, например, 
есть антивоенные активисты 
без кавычек, которые высту-
пают против поставок оружия 
Украине, и это действительно 
антифашистская позиция.

Вспомним митинги, пикеты, 
обращения с требованием к 
президенту ввести войска – в 
сети есть множество фотогра-
фий таких мероприятий. Однако 
как только власть приступила 
к выполнению их требований, 
они стали "переобуваться".

Это вообще очень странный 
феномен – сначала выступить в 
поддержку восстания, а потом, 
по мере развития событий, 
против. Я как-то даже сходу 
аналогов не могу вспомнить. 
Тем не менее, это явление есть, 
и оно не единично. Почему?

Я вижу два основных вари-
анта мотиваций, встречаются и 
комбинации этих вариантов.

Первый принадлежит, как 
правило, честным, но недалё-
ким людям, не утруждающим 
себя каким-либо анализом, а 
просто считающим для себя 
абсолютным злом действую-
щего президента и любые его 
поступки. Если президент ска-
жет, что дважды два четыре, 
такой товарищ будет отстаи-
вать позицию, что дважды два 
пять. Аргументы, что в жизни 
всё сложнее и рассматривать 
надо соотношение различных 
сил, на них не действуют.

Тем не менее, в жизни 
действительно всё сложнее. 
В качестве исторического 
при мера могу задать такой 
вопрос – как должны были 
определяться, скажем, комму-
нисты Великобритании во время 
Второй мировой войны? А ведь 
эту страну – союзника СССР – в 
те годы возглавлял махровый 
антикоммунист Черчилль, всего 

за два десятка лет до того при-
зывавший задушить больше-
визм в колыбели, то есть фигура 
знаковая. И ничего – вроде 
никто не слышал от английских 
коммунистов после 1941 года 
ни лозунгов "нет войне", ни тем 
более поддержки нацистов.

Второй вариант – это дог-
матики, считающие себя марк-
систами, иногда довольно 
начитанные, механически экс-
траполирующие на сегодняш-
ний день ситуацию 1914 года, 
не вдаваясь в подробности, 
почему именно 1914 – ведь в 
истории человечества были 
тысячи войн, и многие из них 
анализировались классиками, 
и выводы об их характере дела-
лись совершенно разные, в 
зависимости от исторической 
обстановки, состава участни-

ков, соотношения сил и прочих 
факторов.

Собственно, то, что для 
понимания сущности того или 
иного события необходимо 
разобраться в причинах и 
посмотреть, что событию пред-
шествовало, ясно даже из обыч-
ной "крестьянской" логики, но 
если начётчикам обязательно 
надо вставить ленинскую 
цитату – можем и процити-
ровать (Владимир Ильич был 
очень умным человеком и о 
необходимости такого анализа 
не мог не упомянуть):

"Марксизм, не принижаю-
щий себя до обывательщины, 
требует исторического анализа 
каждой отдельной войны, чтобы 
разобрать, можно ли считать 
эту войну прогрессивной, слу-
жащей интересам демокра-
тии или пролетариата, в этом 
смысле законной, справедли-
вой и т. п."

(из работы «О карикатуре 
на марксизм и об «империали-
стическом экономизме», ПСС, 
5 издание, т. 30, стр. 82)

И далее читаем:
"Как же найти «действитель-

ную сущность» войны, как опре-
делить ее? Война есть продол-
жение политики. Надо изучить 
политику перед войной, поли-
тику, ведущую и приведшую 
к войне. Если политика была 
империалистская, т. е. защища-
ющая интересы финансового 
капитала, грабящая и угнета-
ющая колонии и чужие страны, 
то и война, вытекающая из этой 
политики, есть империалист-
ская война. Если политика была 
национально-освободитель-
ная, т. е. выражавшая массовое 
движение против националь-
ного гнета, то война, вытека-
ющая из такой политики, есть 
национально-освободительная 
война".

(там же, стр. 82-83)
Я далеко не первая, кто 

обращается к этой ленинской 

работе, её довольно много 
цитировали товарищи в ходе 
полемики ещё в 2022-м.

Было ли на Донбассе мас-
совое национально-освобо-
дительное движение? Думаю, 
ответ очевиден, было и есть, 
хотя и приняло другие формы, 
а тем, кто будет утверждать, 
что его не было, можно задать 
вопрос – так что же вы тогда 
поддержали в 2014 году?

Вышесказанное лежит на 
поверхности, однако проблема 
глубже и возникла не в 2022 
году, а раньше, и связана с 
программными установками. 
Поясню на примере двух круп-
ных компартий, в которых в 
2022 году возникли разногла-
сия по вопросу отношения к 
СВО – РКРП и ОКП (все данные 
из открытых источников).

Читаем на сайте РКРП, ком-
ментарии ЦК к Программе:

"Поменялась и степень зави-
симости российского капита-
лизма от западного.

Ныне Россия – хоть и зави-
симое от Запада, но уже во 
многом сложившееся и нахо-
дящееся в стадии дальнейшего 
развития империалистическое 
государство (второго плана) 
со значительным растущим 
вывозом капитала, хотя и ввоз 
весьма велик".

( h t t p s : / / р к р п .
рус/2017/03/01/комментарии-
цк-ркрп-кпсс-к-программе-п/)

При этом в самой Программе 
сказано:

- правящий режим не имеет 
самостоятельной политики, все 
его действия диктуются внеш-
ними силами транснациональ-
ного капитала и его организаци-
ями (Международный валютный 
фонд, Международный банк 
реконструкции и развития, 
Трехсторонняя комиссия, НАТО 
и др.);

- Россия утрачивает воз-
можность самостоятельного 
экономического развития;

- ускоряется процесс спол-
зания России в колониальный 
сектор мировой экономики

( h t t p s : / / р к р п .
рус/2010/06/25/2-откат-назад-
реставрация-капитализма/)

Первый процитированный 
текст опубликован в 2017 году, 
сама Программа – в 2010-м. 
При этом мы видим суще-
ственные различия, я бы даже 
сказала, совершенно противо-
положный анализ. Следует ли 
понимать так, что в период с 
2010 года по 2017-й режим, 
не имевший самостоятельной 
политики и полностью зависи-
мый от Запада, сформировал 
собственное империалистиче-
ское государство? Возможно 
ли, чтобы колониальная адми-
нистрация "выросла" в само-
стоятельный империализм 

без коренных преобразований 
и без военного противодей-
ствия со стороны метрополии? 
Как мы все помним, никаких 
революционных изменений в 
Российской Федерации в этот 
период времени не происхо-
дило, политический режим, 
хотя и претерпевал некоторую 
эволюцию, однако и характер 
его, и лица в 2017-м оставались 
те же, что и в 2010-м.

Однако, если исходить из 
более позднего по времени 
документа и считать его ана-
лиз верным, тогда следовало 
бы признать Россию импе-
риалистической державой, а 
конфликт на Донбассе – импе-
риалистической войной с рос-
сийской стороны? Это было бы 
логично, но, к счастью, такую 
позицию заняло отколовшееся 

меньшинство, а большая часть 
РКРП и её руководство, вопреки 
данному документу, всё-таки 
поступили по совести и продол-
жили поддерживать Донбасс 
(да, с оговорками, но не меняя 
сторону принципиально).

К чести ОКП, в её 
Программе (https://vk.com/@
okp_rf-programma-obedinennoi-
kommunisticheskoi-partii-okp) 
о "российском империализме" 
ничего нет. По вопросу о харак-
тере современного россий-
ского капитализма в Программе 
ОКП сказано следующее:

"В процессе реставрации 
капитализма в России сформи-
ровался нынешний господству-
ющий класс, представляющий 
собой продукт срастания круп-
ного олигархического капитала, 
бюрократии и криминальных 
структур.

Его отличительная особен-
ность – преимущественно ком-
прадорский характер, когда 
источником его доходов явля-
ется, в основном, продажа за 
рубеж природных ресурсов".

С этим нельзя не согла-
ситься. Но это не помешало 
возникнуть в ОКП платформе 
противников СВО.

Поскольку между двумя пар-
тиями идёт объединительный 
процесс, было бы небезынте-
ресно увидеть, как решится 
такое программное разногла-
сие. Но это уже выходит за 
рамки данного текста. Он всё-
таки о тех "левых", кто перешёл 
на другую сторону в конфликте, 
выступив против борьбы народа 
Донбасса.

Я не могу сказать, всё ли они 
забыли даже из собственного 
политического опыта или не 
всё, и не коробит ли их нахо-
диться в одном лагере с теми, 
кто кричал: "Борис Николаевич, 
раздавите гадину!" Но то, что 
они ничему не научились – это 
точно.

Мария Донченко

Они ничего не забыли и ничему не научились

https://vk.com/wall-4127975_21777
Как "пионеры" КПРФные А.С. Мака-

ренко на макулатуру сдавали. А вожа-
тые потом браво об этом в соцсетях 
отчитывались.

В группе "Иркутская областная пио-
нерская организация" появился пост:

"В пионерской дружине "Дружба" 
п. Кежма Братского района прошло 
внеклассное мероприятие по пожар-
ной безопасности «Берегите лес от 
пожара!».

В рамках акции "Лесным пожарам – 
нет!" собрали макулатуру. Ещё не взве-
шивали, но на глаз килограмм 500–600 
собрали!

Сохранили лес и уменьшили объёмы 
мусора!"

На фото видно, что пионеры держат 
в руках пакеты с книгами советских лет 
издания. Среди прочего – книга выдающе-
гося советского педагога А.С. Макаренко, 
а также литературно-художественное 
издание из популярной в СССР книжной 
серии "Классики и современники".

Эти книги составляли основу совет-
ской книжной культуры, литературы и 

педагогики, выпускались миллионными 
тиражами. В современной буржуаз-
ной России подобные книги выходят 
мизерными тиражами и стоят довольно 
дорого, зачастую их приходится разы-
скивать у букинистов.

На фото видно, что книги в хорошем 
состоянии. По нашему мнению, сдавать 
их на макулатуру – большая глупость и 
вредительство. И это и нельзя оправды-
вать заботой об экологии и сохранении 
лесов. Это политически неграмотно.

Мы неоднократно выступали за 
сохранение этих и подобных книг в 
библиотеках, школьных и вузовских 
учебных планах и программах.

Очень жаль, что такое отношение к 
советским книгам демонстрирует пио-
нерская организация, действующая 
при поддержке КПРФ, о чём говорится 
в описании группы.

"Почти сразу после восстановле-
ния Иркутского областного отделения 
КПРФ обком партии начал работу по 
возрождению в регионе пионерской 
организации, и к началу XXI века пио-
нерское движение в Иркутской области 

стало уже массовым. «Мы, несмотря на 
то, что находимся в оппозиции, взяли 
на себя обязанность хотя бы часть 
детей охватить пионерским движе-
нием. Ребята к этому тянутся, и роди-
тели не возражают, чтобы их дети были 
пионерами», – говорит первый секре-
тарь обкома партии Сергей Георгиевич 
Левченко".

Желаем вожатым и пионерам повы-
шать бдительность, сохранять совет-
ское культурное наследие.

Недостаточно заявить о том, что 
вы взяли ответственность на себя. 
Отвечайте за качество этой работы, 
особенно если дело касается идео-
логии, политического просвещения и 
коммунистического воспитания. 

Антон Т.

"Пионеры" против Макаренко?
В дни хладные Великого Поста
Стояли мы и мёрзли на вокзале.
Стенания Распятого Христа
Раскаяньем мне в сердце проникали.
Как близко от Москвы и до Твери!
Вот подъезжает поезд. Мы вбегаем...
Но Храм тот дивный предо мной стоит -
Мы словно от него не отъезжаем.
Мироточивый Крест передо мной.
На нём Твой Лик, о Спасе, умиленный.
И – человек с огромной бородой,
Что сутки был коленопреклоненный.
И – бабушка с младенцем на руках,
И лейтенант с застывшими слезами...
Нет ничего, что не ушло бы в прах
И ничего, что твердь под Небесами.
Но этот Храм и этот Крест святой
Для нас – как будто отраженье Рая.
А Пасха – это вечная Любовь,
Что не имеет ни конца, ни края!

Маргарита Горшкова
(Город Тверь, 2000 год)

Мироточивый 
крест
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IV. ОТВЕТНЫЕ ШАГИ 
РОССИИ

Разумеется, Россия прини-
мает меры, чтобы противостоять 
наступлению Запада, насту-
плению США-НАТО. Создаются 
новые системы оружия, при-
чём во многом основанные ещё 
на советских разработках. Это, 
кстати, разоблачает ещё один 
перестроечный миф о техно-
логическом отставании СССР 
от Запада. Нам просто лгали о 
нашей отсталости. (Да, мы отста-
вили в бытовой сфере. Но ведь 
это легко решаемая, по сравне-
нию с гонкой вооружений, задача. 
Просто брежневское руководство 
стремительно перерождалось 
и обуржуазивалось, породив 
в своих недрах предательское 
горбачёвское руководство, раз-
рушившее СССР). Более того, в 
России уже начато серийное про-
изводство боевых роботов. Но, в 
то же время, имеется серьёзное 
отставание в военно-морской 
сфере, где у США неоспоримое 
преимущество. 

В любом случае мы должны 
помнить о том, что армия есть 
орган государства. Россия – бур-
жуазная страна и российская 
армия объективно служит правя-
щему классу, олигархическому 
капиталу, создавшему свои 
многомиллиардные состояния 
на грабеже общенародной соци-
алистической собственности и 
распродаже природно-сырьевых 
богатств России.

НАРАСТАЮЩАЯ 
УГРОЗА ВОЙНЫ

Выступая 21 апреля с очеред-
ным посланием Федеральному 
собранию России, президент 
Путин остановился на внешних 
угрозах, идущих из Запада по 
отношению к России и расска-
зал о том, какие меры принимает 
военно-политической руковод-
ство страны, чтобы не допустить 
агрессии США-НАТО. В частно-
сти, идёт стремительное перево-
оружение армии новыми образ-
цами оружия и военной техники, 
доля которых достигла 70%, а к 
концу 2024 г. должна составить 
76%. В том числе в ядерной три-
аде уже в нынешнем году доля 
нового оружия составит 88%. Но 
остановит ли это агрессоров?!

I. НОВЕЙШЕЕ ОРУЖИЕ 
РОССИИ 

Путин привёл отдельные при-
меры современного оружия.

Это гиперзвуковой планиру-
ющий боевой блок «Авангард», 
комплекс лазерного оружия 
«Пересвет», межконтиненталь-
ная баллистическая ракета «Сар-
мат», крылатая ракета «Калибр», 
гиперзвуковая корабельная 
ракета «Циркон», гиперзвуко-
вой комплекс «Кин жал», тяжёлая 
крылатая ракета «Буревестник», 
ядерный беспилотный подводный 
аппарат «Посейдон».

Дадим краткую характери-
стику этим системам оружия, 
на основе публикаций военной 
тематики.

Крылатая ракета 
«Калибр»

предназначается для исполь-
зования надводными кораблями 
и подводными лодками для нане-
сения ударов как по надводным, 
так и по наземным целям. 

Ракетный комплекс «Калибр» 
впервые был использован 7 октя-
бря 2015 г., когда четыре корабля 
Каспийской флотилии нанесли 
удар ракетами и уничтожили 11 
объектов террористов на терри-
тории Сирии на дальности 1500 
км. В декабре того же года удар 
был нанесён уже подводной лод-
кой «Ростов-на-Дону» из аквато-
рии Средиземного моря, ракета 
поразила наземную цель. В даль-
нейшем корабли и подлодки рос-
сийского флота неоднократно 
применяли ударное ракетное 
вооружение и уничтожили раз-
личные объекты противника. 

К настоящему времени исполь-
зовано не менее 40-50 крылатых 
ракет, поразивших несколько 
десятков целей. 

Носителями крылатых ракет 
«Калибр» стали почти все новей-
шие надводные корабли и подво-
дные лодки российского флота. 

В декабре 2020 г. в публика-
ции в «Красной звезде» отме-
чается, что количество крыла-
тых ракет большой дальности в 
Вооружённых силах России за 
последние 8 лет выросло в 37 раз. 
К этим ракетам отнесены ракеты 
наземного комплекса «Искандер», 
морские «Калибры» и авиацион-
ные Х-101, все они упомянуты в 
разделе «Стратегические нея-
дерные силы». 

Также, по данным Мин-
обороны РФ, с 2012 по 2020 гг. в 
13 раз выросло количество носи-
телей крылатых ракет, это – опе-

ративно-тактические комплексы 
«Искандер», корабли ВМФ и 
самолёты дальней авиации. 

Гиперзвуковая 
корабельная ракета 

«Циркон». 
Создание ракеты началось 

ещё в 2011 г., причём основы-
валось оно на советских нара-
ботках сверхзвуковых ракет. 
Предназначена для поражения 
надводных целей противника. 

Отмечается, что «Циркон» ата-
кует цели иначе, чем противоко-
рабельные ракеты предыдущего 
поколения, которые как бы «кра-
дутся» над поверхностью воды и, 
если их никто не заметил, прола-
мывают борт корабля, взрываясь 
где-нибудь в районе мостика или 
топливного хранилища. 

«Циркон» атакует цели 
по-иному. Ракета стартует из 
контейнера вертикально и, после 
разгона и вывода на высоту в два 
десятка км, в работу включается 
гиперзвуковой двигатель, а сама 
ракета начинает планировать к 
цели по баллистической траекто-
рии. 

Завершаются испытания 
«Циркона». Проведена стрельба 
с борта фрегата «Адмирал флота 
Советского Союза Горшков». 
В сообщении Минобороны есть 
некоторые «выходные данные»: 
скорость 8,5 Маха, дальность – 
450 км, подлётное время – 4,5 
мин. Намечены ещё один-два 
испытательных пуска с фрегата, 
а затем пуски будут совершаться 
с АПЛ «Северодвинск» (про-
ект «Ясень»), которую называют 
«охотником за авианосцами» и 
которая пока находится в един-
ственном числе в составе флота 
(готовится войти в состав флота 
вторая лодка этого проекта 
«Казань»).

В СМИ приводятся следую-
щие ТТХ «Циркона»: 
- гиперзвуковая ракета морского 
базирования;
- дальность пуска до 600 км;
- боевая часть – фугасная, про-
никающая, ядерная;
- скорость полёта – 8,5-9м (10-11 
тысяч км/час);
- максимальная высота полёта – 
28 тыс. м;
- носители – фрегаты, подводные 
лодки, ракетные крейсера.

Как отмечает бывший коман-
дир ракетно-артиллерийской 
части на подлодке К-148 Андрей 
Чугунов, пусковой контей-
нер, в котором размещаются 
«Цирконы», гораздо меньше пре-
дыдущих советских решений, что 
позволит на модернизирован-
ных подлодках устанавливать от 
48-50 до 60-70 этих гиперзвуко-
вых ракет.

Гиперзвуковой 
авиационный ракетный 

комплекс «Кинжал» 
– авиационный аналог «Цир-

кона». Он устанавливается на 
самолёте МиГ-31К, одна ракета. 
Также может устанавливаться на 
дальнем ракетоносце-бомбарди-
ровщике Ту-22М3М, до 4 ракет; 
а, в перспективе, и на Су-57. 
Как отмечал главный редактор 

журнала «Арсенал Отечества» 
Виктор Мураховский, «Кинжал» 
не крылатая, а аэробаллистиче-
ская ракета, пуск которой про-
изводится вне плотных слоёв 
атмосферы на высотах от 12 до 
15 тысяч метров. После сброса 
ракета летит с гиперзвуковой 
скоростью, маневрируя на всей 
траектории полёта, что позволяет 
гарантировано преодолевать все 
существующие системы противо-
воздушной и противоракетной 
обороны

Максимальная дальность пора-
жения комплекса – до 2 тыс. км с 
МиГ-31К и более 3 тыс. км с Ту-22 
М3М. Максимальная скорость – 
М=10-12 (до 14688 км/час или  
4080 м/сек); высота полёта – 20 км. 

«Кинжал» выполняет такую же 
роль, как и «Циркон» – пораже-
ние надводных кораблей – ави-
аносцев, крейсеров, эсминцев и 

фрегатов, а также стационарных 
объектов. 

После успешных испытаний 
с 1 декабря 2017 г. приступил к 
несению опытно-боевого дежур-
ства на аэродромах Южного 
военного округа. С апреля 
2018 г. в рамках мероприятий 
стра тегического сдерживания 
самолётами МиГ-31К с комплек-
сом «Кинжал» осуществляется 
плановое дежурство в воздухе 
над акваториями Чёрного и 
Каспийского морей. 

 Корабли стран НАТО, прежде 
всего США, являются носителями 
крылатых ракет, которые в стра-
тегии Штатов, должны были нано-
сить первый обезоруживающий 
удар по России, чтобы вывести 
из строя стратегический ядерный 
потенциал страны. Однако, появ-
ление российских крылатых ракет 
привело к тому, что зона эшело-
нированной обороны, которая 
выстроилась вдоль всех границ 
России, отодвинулась на 2000 км

Стратегический 
ракетный комплекс  

РС-28 «Сармат»
 – комплекс пятого поколения 

шахтного базирования с тяжё-
лой межконтинентальной балли-
стической ракетой (МБР) РС-28 
«Сармат».  По словам Путина, 
«первый полк, полностью уком-
плектованный тяжёлыми межкон-
тинентальными баллистическими 
ракетами «Сармат» поступит на 
боевое дежурство по плану в 
конце 2022 г.». В то же время, на 
боевом дежурстве уже находятся 
новейшие ракетные гиперзву-
ковые комплексы межконтинен-
тальной дальности «Авангард» 
и лазерные боевые комплексы 
«Пересвет». Впервые об этом 
перспективном супероружии 
Путин заявил ещё в марте 2018 г., 
перечислив его ключевые пре-
имущества. 

В начале года иранское изда-
ние Akharin Khabar заявило, что 
МБР «Сармат» является посла-
нием России новому президенту 
США Джо Байдену. По словам 
экспертов, основная цель ракет-
ного комплекса заключается в 
преодолении системы ПРО и 
лишение противника возможно-
сти ядерного сдерживания.  

Новый комплекс «Сармат» 
идёт на смену легендарному «Вое-
воде», получившему на Западе 
прозвище «Сатана». «Воевода» 
считались самыми мощными в 
мире и были наиболее продвину-
тыми в технологическом уровне. 
Они оснащались ядерными бое-
головками четырёх типов – от 
сверхтяжёлого боевого моно-
блока до целой обоймы из десятка 
боеголовок мощностью по 800 кт 
каждая. С 70-х годов «Воеводы» 
стояли на дежурстве Ракетных 
войск стратегического назначе-
ния (РВСН), надёжно обеспечивая 
ядерное сдерживание. 

«Сармат» не только вобрал в 
себя все лучшие конструкторские 
решения предшественника, но и 
существенно превысил его пара-
метры. Новая ракета, также, как 
и «Воевода», не имеет аналогов в 
мире и в ближайшей перспективе 
их и не ожидается. 

При массе ракеты в 208 т, 
полезной нагрузке 10 т, даль-
ность полёта «Сармата» состав-
ляет 18 тыс. км.  Отмечается, 
что «Сармат» летает быстрее 
«Сатаны», дальше на 2 тысячи 
км, а нагрузку несёт на 2 тонны 
больше. И, главное, это возмож-
ность эффективного преодоле-
ния систем ПРО как существу-
ющих, так и перспективных. За 
счёт новых двигателей ракета на 
старте развивает огромную ско-
рость, что существенно сокра-
щает продолжительность актив-
ного участка полёта, на котором 
ракета наиболее заметна и 
уязвима для противоракетных 
средств. В результате после 
60-секундного приведения в бое-
вую готовность, – а этот крите-
рий очень важен в условиях при-
менения «Сармата» при ответном 
ударе –  ракета способна лететь 

по непредсказуемым маршрутам 
в обход зон ПРО, в т.ч. по суборби-
тальной траектории через Южный 
полюс Земли. 

В 2013 г. в РВСН стартовала 
программа по оснащению шахт-
ных пусковых установок допол-
нительными средствами защиты, 
которые, по мнению экспертов, 
превращают их в абсолютно 
неприступную крепость для 
любых видов оружия, существу-
ющего в мире (отмечу, что «абсо-
лютно неприступного» ничего не 
бывает, сегодня неприступное, 
а завтра появится оружие, спо-
собное разрушить эту крепость, в 
этом одна из особенностей гонки 
вооружений). 

«Сармат» получил от своих 
создателей целую линейку раз-
личных боеголовок, включая 
гиперзвуковые блоки «Авангард».  
Межконтинентальные баллисти-
ческие ракеты УР-100Н УТТХ, 
оснащённые «Авангардами» уже 
стоят на боевом дежурстве в 
Домбаровской дивизии РВСН. 
Но, как отмечают специалисты 
«Авангард» создавался в основ-
ном с прицелом на «Сармат». 

Более того, из Госпрограммы 
вооружений в пользу финанси-
рования разработки «Авангарда» 
исключили комплекс ограничен-
ной дальности РС-26 «Рубеж» и 
боевой железнодорожный ракет-
ный комплекс «Баргузин» – на 
все разработки денег не хватило 
(вот одно из последствий санк-
ционной политики; впрочем, не 
только – на яхты и дворцы оли-
гархам денег хватает, на новей-
шее оружие – нет).

После завершения испыта-
ний и принятие на вооружение 
РК «Сармат», на его ракеты могут 
быть установлены гиперзвуковые 
маневрирующие боевые блоки, 
летящие со скоростью до 20 
Махов. И ни одна существующая 
система ПРО их перехватить не 
может, техники с такими возмож-
ностями в мире просто не суще-
ствует. 

Вот что ожидает Запад, если 
Россию кто-то вынудит приме-
нить «Сарматы». 

К примеру, авторитетное 
американское издание Military 
Watch утверждает, что всего одна 
ракета «Сармат» способна опу-
стошить территорию размером 
с Францию. Другой американ-
ский журнал The National Interest 
называет «Сармат» самым выда-
ющимся из всех стратегических 
ядерных вооружений в мире. 
Издание пишет, что если Россия 
в случае крупного военного кон-
фликта ударит «Сарматами» по 
территории США, то десятка этих 
ракет, каждая из которых может 
доставить по 7,5 ядерных мега-
тонн, хватит, чтобы даже в усло-
виях активного противодействия 
авиации и флота стереть Штаты с 
лица Земли. 

Гиперзвуковой 
планирующий 

управляемый боевой 
блок «Авангард». 

Предназначен для пре-
одоления противоракетной обо-
роны противника. По заявлению 

Путина, «Авангард» может про-
рвать даже перспективные 
системы ПРО за счёт маневриро-
вания по высоте и курсу. Его ско-
рость достигает 28 Махов (более 
33 тыс. км/час или около 9,5 км/
сек) и уже через 15 мин. после 
запуска «Авангард» может нане-
сти удар в глубине территории 
США.

«Авангард» идёт к цели как 
огненный шар, температура 
поверхности которого состав-
ляет 1600-2000оC. Боевое осна-
щение может представлять 
собой разделяющуюся головную 
часть индивидуального наведе-
ния и имеет комплекс средств 
преодоления противоракетной 
обороны. Мощность боевого 
оснащения одного гиперзву-
кового блока «Авангард» – от 
800 килотонн до 2 Мегатонн. 
Предположительно, длина блока 
5-7 м. Корпус «Авангарда» изго-
товлен из композиционных 
материалов, что обеспечивает 
устойчивость к аэродинамиче-
скому нагреву в несколько тысяч 
градусов и надёжную защиту от 
лазерного облучения. Боевые 
блоки «Авангарда» имеют соб-
ственные двигатели и могут 
маневрировать на траектории и 
по направлению, и по скорости. 
Система управления позволяет 
оперативно менять полётное 
задание и распределение целей 
до старта. 

Вице-премьер РФ Юрий 
Борисов заявил, что страте-
гический ракетный комплекс 
с гиперзвуковым боевым бло-
ком «Авангард» обесценивает 
все усилия США, потраченные 
на создание системы противо-
ракетной обороны. Причиной 
названа способность плани-
рующего блока отталкиваться 
от плотных слоёв атмосферы, 
маневрировать за счёт специ-
альных технологий и становиться 
неуязвимыми для средств ПРО. 

По заявлению экспертов 
Минобороны РФ, для поражения 
«Авангарда» требуется не менее 
50 противоракет SM-3, что фак-
тически делает ПРО США бес-
смысленной. 

Интерес к «Авангарду» на 
Западе очень высок. Авто-
ритетный американский журнал 
The National Interest в 2020 г. 
посвятил данной системе ору-
жия как минимум 11публикаций. 

По мнению бывшего замми-
нистра обороны США по науке 
и технике Майкла Гриффина, 
Соединённые Штаты «не имеют 
систем, которые могут держать 
(Китай и Россию) в опасности 
соответствующим образом, и у 
нас нет защиты от их систем». 
Также он заявил: «Соединённые 
Штаты не будут иметь оборо-
нительного потенциала против 
гиперзвукового оружия до сере-
дины 2020-х годов, и это самые 
ранние сроки». 

Интересно отметить, что ряд 
экспертов в качестве не афи-
шируемого предназначения 
«Авангарда» называют концеп-
цию удара по теневым центрам 
власти на Западе (реальным 
центрам принятия решений).

В то же время отдельные экс-
перты считают, что разогрев в 
полёте «Авангарда» до несколь-
ких тысяч градусов облегчает 
его обнаружение инфракрас-
ными датчиками, размещён-
ными на околоземной орбите 
и последующим уничтожением 
средствами ПРО, также разме-
щёнными в космосе. 

Военный журналист The Nati-
onal Interest Питер Сучиу, отве-
чая на вопрос «Представляет ли 
«Авангард» серьёзную угрозу?», 
отметил, что комбинация спо-
собности развивать скорость, в 
27 раз превышающую скорость 
звука, и возможности маневри-
ровать, обходя средства ПРО, 
делает противостояние таким 
блокам чрезвычайно сложной 
задачей. В то же время Сучиу 
пришёл к выводу, что «раз-
работка подобного вооруже-
ния вряд ли даст соперникам 
Америки значительное пре-
имущество», так как если аме-
риканские межконтинентальные 

Россия капиталистическая
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ракеты и стратегические бом-
бардировщики будут выведены 
из строя, у США всё ещё будут 
доступны варианты ответного 
удара, включая меры с помощью 
подводных лодок ВМС США с 
баллистическими ракетами. 

Комплекс лазерного 
оружия «Пересвет». 
Относится к видам оружия 

на новых физических принци-
пах. Большая часть информа-
ции о комплексе засекречена. 
«Пересвет» будет входить в 
состав ПВО. Его главная задача – 
работа по высокоточным сред-
ствам вооружения вероятного 
противника и по всем оптико-
электронным устройствам, кото-
рые стоят на вооружении авиаци-
онных комплексов, комплексов 
разведки. Он будет дополнять 
существующие комплексы ПВО 
и тем самым закрывать опреде-
лённые пробелы. 

По словам военного эксперта 
Игоря Коротченко, боевой лазер 
«Пересвет» может успешно при-
меняться в борьбе с беспилот-
никами. При этом его эффек-
тивность напрямую зависит от 
условий окружающей среды – в 
хорошую погоду он работает 
идеально, но туман, дождь, 
снег и другие неблагоприятные 
погодные явления могут поме-
шать прохождению лазерного 
луча. Также эксперт добавил, что 
подобные установки потребляют 
много электроэнергии, поэтому 
использовать их в качестве пор-
тативного инструмента вряд ли 
получится; зато в будущем они 
смогут защищать многие воен-
ные базы и другие объекты от 
проникновения на их территорию 
беспилотных дронов. 

Принцип работы основан на 
засвечивании лазерным лучом 

оптических разведывательных 
систем, в т.ч. разведывательных 
спутников. Может применяться, 
в частности, для прикрытия 
(маскировки) стартовых позиций 
МБР. Ведутся работы по повыше-
нию компактности и мобильности 
комплекса. Комплекс включает 
в себя саму лазерную установку 
и машины обеспечения, в т.ч. с 
источниками электроэнергии. 

Оснащение комплексами 
«Пере свет» Вооружённых сил 
РФ началось в 2017 г. 1 декабря 
2018 г. комплексы заступили на 
опытно-боевое дежурство. 

Тяжёлая ядерная 
крылатая ракета 

«Буревестник». 
«Буревестник» – оружие воз-

мездия или «ракета Судного 
дня». Она может быть приме-
нена в случае использования 
против России ядерного оружия 
или явной угрозы такого разви-
тия событий «когда речь идёт о 
гибели человечества». 

Военный эксперт Юрий Кну-
тов отмечает, что «Буревестник» 
практически тех же размеров, 
что и наши крылатые ракеты. Но 
внутри у неё ядерная энергети-
ческая установка. «Ядерный дви-
гатель для крылатой ракеты до 
этого никто создать не мог. Мы 
первая, мы единственная страна, 
которой это удалось. Такой дви-
гатель позволяет этой ракете 
достаточно долго находится 
в воздухе. То есть, она имеет 
неограниченную дальность и 
способность атаковать с любого 
направления». 

Он пояснил, что «Буре-
вестник» будет в состоянии 
достигать цели, облетая районы 
противовоздушной обороны 
противника и выходя в те точки, 
где нет средств ни ПВО, ни ПРО. 
Таким образом, возможность 
перехвата ракеты максимально 
нивелируется. 

Задача «Буревестника», 
отмечает военный эксперт, 

редактор журнала «Арсе нал 
Отечества» Алексей Лео н-
ков – после нанесения ответно-
встречного удара уничтожать 
оставшиеся объекты инфра-
структуры. 

В июле 2020 г. спецпред-
ставитель президента США по 
контролю над вооружениями 
Маршалл Биллингсли назвал 
ракету «системой судного дня» 
и «летающим Чернобылем». А в 
сентябре того же года глава воен-
ной разведки Великобритании 
генерал-лейтенант Джим Хокен-
халл сообщил о возможности 
ракеты практически бесконечно 
пребывать в состоянии ожида-
ния в воздухе и наносить удары 
с неожиданных направлений по 
целям. 

Как отмечают военные экс-
перты, ракету планируется 
поставить на вооружение к 2025 
году. 

Подводный 
беспилотный комплекс 

«Посейдон». 
«Посейдон», ранее извест-

ный как «Статус-6» – проект бес-
пилотного подводного аппарата, 
оснащённого ядерной энергоу-
становкой. Является подводным 
оружием возмездия с неогра-
ниченной дальностью действия. 
Предназначен для уничтоже-
ния авианосных ударных групп 
США, ударов по военно-мор-
ским базам и береговой линии 
противника. По мнению экс-
пертов Пентагона, главная цель 
«Посейдона» – уничтожение 
стратегических АПЛ США вме-
сте с их базами. 

«Посейдон» представляет 
собой полностью роботизиро-
ванную быструю малозамет-
ную атомную подводную лодку 
миниатюрных размеров. Но при 
этом является самой большой 
торпедой в мире, весом в 100 т, 
длиной 20 м и диаметром 1,8 м. 
Оснащается ядерной боего-
ловкой мощностью от 2 вплоть 

В 2023 году издательский 
коллектив "Напильник" продол-
жил публикацию воспоминаний 
незаслуженно забытых деяте-
лей революционного движе-
ния XIX века. В 2022 году этот 
творческий коллектив выпустил 
мемуары участницы "Народной 
воли" Софьи Ивановой-
Борейшо, об их презентации мы 
писали год назад.

26 мая в Москве состоя-
лась презентация брошюры 
р е в о л ю ц и о н е р а - н а р о д н и к а 
Александра Васильевича Дол-
гушина (1848-1885) "Заживо 
погребённые", написанной им 
в Новобелгородской каторж-
ной тюрьме Харьковской 
губернии и впервые выпущен-
ной в подпольной типографии 
"Земли и воли" в 1878 году. 
Революционная деятельность 
автора пришлась на 1860-е – 
1870-е годы – он был руководи-
телем кружка, занимавшегося 
выпуском листовок и пропа-
гандой в крестьянской среде 
в начале 1870-х – вскоре за 
этим последовало массовое 
"хождение в народ".  Второй 
и последний раз арестован в 
1873 г., по совокупности при-
говорён к 35 годам каторги, 
умер в Шлиссельбургской кре-
пости в 1885 г. от туберкулёза. 
Имя Долгушина малоизвестно 
даже интересующимся исто-
рией российского революцион-
ного движения, хотя из юности 
помню книгу о нём писателя 
В.Савченко "Раскройте ваши 
сердца", вышедшую в серии 
"Пламенные революционеры" 
в последние годы Советской 
власти.

В своей книге автор рас-
сказывает о порядках, суще-
ствовавших в царских тюрь-
мах. Как мы все знаем, к 
теме тюрьмы и каторги 
неоднократно обращались и 

Вышла книга о 
революционере

русские классики – Л.Н.Толстой, 
А.П.Чехов, В.Г.Короленко. Тем 
более заслуживает внимания 
работа, написанная на личном 
опыте, и неизбежно сравнение 
с сегодняшними реалиями. Об 
этом на презентации говорил 
бывший политзаключённый 
И.Асташин, выступавший по 
видеосвязи. Вторым лектором 
был историк М.Инсаров, осве-
тивший исторические аспекты 
работы народников и репрессий 
против них со стороны царизма, 
рассказавший о многих трагиче-
ских эпизодах борьбы XIX века. 

"Слова способны отражаться 
в вечности, и мы собираем 
их" – таков девиз издательства. 
Хочется выразить товарищам 
благодарность за их работу по 
восстановлению и сохранению 
памяти о героической истории 
освободительного движения 
в России, о её лучших людях, 
отдававших свои жизни за буду-
щее нашего народа.

Мария Донченко

Нижний Новгород: запланированное 
уничтожение зелёных насаждений

Вдоль проспекта Гагарина недавно благоустроили аллею, заново были спроектированы и проложены 
дорожки, после чего люди вынуждены идти к остановке «Кинотеатр "Электрон"» и пешеходному переходу 
по газону, от которого уже осталась только земля. 

Сам кинотеатр весной 2023 г. закрылся навсегда, несмотря на протесты жителей на его месте плани-
руется построить новый жилой комплекс с торговыми площадями и парковкой для машин. Ранее в сквере 
у кинотеатра была уничтожена красивая берёзовая роща. Виновных не нашли.

Антон Т.

до 100 Мегатонн. Может раз-
вивать скорость до 200 км/час. 
Глубина погружения – до 1000 м 
и более.  Обладает искусствен-
ным интеллектом и способен 
самостоятельно действовать в 
зависимости от сложившейся 
ситуации. 

Основными поражающими 
факторами являются радио-
активное заражение и мегацу-
нами. Как пишут комментаторы, 
флот США на базе ВМФ будет 
уничтожен мегацунами, если не 
успеет своевременно покинуть 
её при атаке «Посейдоном». 

В то же время ряд исследо-
вателей отмечают, что практи-
ческая разрушительность волн 
от подводных ядерных взрывов 
может сильно отличаться от ожи-
даемой. Хотя, согласно модели-
рованию, 100-мегатонная бомба 
даже без образования цунами, 
имеет диаметр сплошного раз-
рушения около 72 км и способна 
разрушить такой мегаполис как 
Нью-Йорк.

«Посейдон» к началу 2020-х 
годов не имел аналогов ни в 
России, ни в иных странах мира. 

Но имеется и критика этого 
проекта. 

Военный обозреватель Фель-
генгауэр скептически оценил 
информацию о «Посейдоне», 
предположив, что на глубине до 
1 км под водой скорость боевого 
дрона составит не более 95 км/
час, а его надёжный перехват 
и уничтожение возможно име-
ющимися у США и союзников 
противолодочными системами 
при сравнительно быстрой и 
недорогой доработке. 

Эксперт Майкл Пэк отметил, 
что «Посейдон» – слишком мед-
ленное оружие, чтобы его эффек-
тивность можно было сравнивать 
с эффективностью МБР или бом-
бардировщиков во время удара, 
а сама торпеда создаёт так много 
шума, что её легко обнаружат 
средства борьбы с подлодками. 

Доктор военных наук Сивков 
выразил мысль, что «Посейдон» 

может быть обнаружен под-
водной лодкой США в режиме 
шумопеленгования на доста-
точно большом расстоянии. 
Однако Сивков добавил, что 
торпеда, идущая на большой 
глубине, может оказаться при-
крытой глубоководным слоем, 
который работает как экран, 
отражающий звуковые колеба-
ния, тогда дальность обнаруже-
ния торпеды упадёт до несколь-
ких километров. 

А вот как оценивают 
«Посейдон» в Китае. 

Издание «Хуаньцюшибао» 
сделало вывод об отсутствии у 
аппарата «Посейдон» ограни-
чений по глубине погружения, 
основывающихся на сообщениях 
о прочности корпуса, позволяю-
щей спускаться под слой воды 
до 14 км. Со ссылкой на военно-
морских специалистов отмеча-
ется, что «несколько таких бес-
пилотных подводных аппаратов 
способны обеспечить полный 
контроль в Северном Ледовитом 
океане как под водой, так и подо 
льдом, так что ни одна подлодка 
не сможет тайно подобраться к 
берегам России». 

Издание «Чжунгоцзюньван» 
оценило подводный аппарат 
«Посейдон» как серьёзный стра-
тегический сдерживающий фак-
тор. Отмечается, что ядерная 
торпеда, движущаяся на глубине 
более 1000 м, окажется неуяз-
вимой для подлодок и торпед 
противника даже в случае обна-
ружения и станет эффективным 
средством атаки, способным 
преодолеть систему противо-
ракетной обороны противника, 
вынуждающим отказаться от 
применения силы против России. 

Первый «Посейдон» должен 
быть выпущен не ранее 2025 г. 
Всего же планируется выпуск 32 
экземпляров подводного дрона 
с носителями – атомными под-
лодками проекта «Хабаровск» и 
К-329 «Белгород».

ОБОЗРЕВАТЕЛЬ
Продолжение следует

На предприятии «Центр 
имени Келдыша» (ракетостро-
ение – г. Москва – входит в 
"Роскосмос") вводят ЕСОТ –
Единую систему оплаты труда, 
согласно которой заработная 
плата работника делится, соот-
ветственно, на оклад и премию, 
чей размер зависит от того, 
как поработаешь. На практике 
это может выглядеть зача-
стую несколько по-иному: как 
решит начальство, так и будет. 
Сложно сказать, останутся 

ЕСОТ в Центре Келдыша
ли надбавки, но вот то, что на 
предприятии, скорее всего, 
изменится номенклатура долж-
ностей, это точно. Что, в целом, 
будет с зарплатой: уменьшится 
ли ее размер, или все оста-
нется по-прежнему (несмотря 
на введение новой системы ее 
начисления), сказать что-либо 
определенное пока сложно. 
Посмотрим. На других пред-
приятиях «Роскосмоса» (напри-
мер, на «Энергии» в подмо-
сковном Королеве) не особо 

изменилась, но, как говорится 
раз на раз не приходится. 

А так, пресловутая капи-
талистическая «рационали-
зация труда», как она есть. 
Эксплуатация интенсифициру-
ется, а работники еще и искус-
ственно разбиваются на тех, 
кто работает "хорошо" и на тех, 
кто работает, ну, скажем, так 
себе. Посмотрим, как данные 
новшества отреагируют работ-
ники "Центра Келдыша". Скорее 
всего, радости от подобных 
нововведений у них не приба-
вится....

Денис Фёдоров

Россия 
капиталистическая
Окончание. Начало на стр.6
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В № 1 (214), февраль 2023, 
в статье "Разоблачение мифа о 
советском патриотизме Путина", 
допущена ошибка. Комментарий 
"От редакции" в конце статьи 
следует читать так:

Николай Викторович Коно-
нов  – журналист, публицист и 
писатель, эмигрант. Родился в 
1980 г. в Москве, в 2002 окончил 
факультет журналистики МГУ. 
В 2005-2010 гг. работал обо-
зревателем и редактором бур-
жуазного журнала "Forbes", в 
2015-2017 гг. – главный редактор 
издания «Секрет фирмы».

   Автор книг «Бог без машины: 

2 мая 2023 года исполни-
лось 9 лет трагедии в Одесском 
доме профсоюзов, когда обна-
глевшие от безнаказанности 
нацисты сожгли заживо и забили 

Продолжение, начало в № 2 
(193), №3 (194), №4 (195) , №5 
(196), №6 (197), №1 (198), №6 
(203), №2 (205), №4 (207), №5 
(208), №6 (209), №2 (211), №3 
(212), №4 (213), №1 (214), №2 
(215)

Как ни в чём ни бывало, я вер-
нул часы полковнику и сказал:

– Простите великодушно. 
Были у меня похожие, но в бане 
украли, сволочи.

Полковник повеселел.
– Не зря, старшина, в Святом 

Писании сказано: "Не клади 
плохо – не вводи вора в грех!" 
Одного не пойму, как мог ты, 
фронтовик, заподозрить своего 
старшего товарища в воров-
стве, – со смехом прогово-
рил полковник. – Если хочешь 
знать – я человек заслуженный 
и кристально честный. Вся моя 
жизнь на виду. Клинком и мау-
зером я защищал завоевания 
Великого Октября! Воевал на 
Царицынском фронте. Вместе 
со Сталиным раскрыли мы в 
1918 году контрреволюционный 
заговор Алексеева и Носовича. 
Своею собственной рукой я рас-
стрелял ставленника Троцкого – 
генерала Снесарёва, быв-
шего командующего войсками 
Северокавказского военного 
округа, главаря шпионско-дивер-
сионной банды, организовав-
шей заговор против вождя всех 
времён и народов – Иосифа 
Виссарионовича Сталина.

Работал в Чека, ГПУ, НКВД. 
В период войны и до сего дня, 
выполняю особое правитель-
ственное задание – веду борьбу 
с украинскими националистами, 
злейшими врагами Советского 
Союза. Нам нужны такие наблю-
дательные, опытные люди, как 
ты. Переходи служить ко мне. 
Перевод тебе я моментально 
организую. Коли будет какая 
заморочка, с сами Кобой свя-
жусь! Но, думаю, до этого не дой-
дёт. Клим всё уладит. Думаю, что 
он не забыл ещё старого рубаку. 
Это о нас, защитниках Страны 
Советов, благодарный россий-
ский народ песни поёт:

Не забудет Дубовязка,
Как по рощам, по низам
Удирали немцы в касках
От луганских партизан.
Слушай песню боевую,
В ночь гляди, сквозь мрак и дым,
Береги страну родную,
Как луганский слесарь Клим.

Полковник лихо рубанул 
рукой и молвил: "Соглашайся, 
старшина, ибо много званых, но 
мало избранных. А сейчас – хряп-
нем по маленькой за твою новую 
службу!"

Стаканы ещё раз наполни-
лись и опустели. Пьяный прово-
дник, уткнувшись в край столика, 
неожиданно затянул:

Ще не вмерла Украiна,
Нi слава, нi воля.
Ще нам, братья украiнцi,
Усмiхнется доля.
Тiло й душу мы положим
За свою свободу,
I докажем що ми братья
Козацкого роду!

Голова "щирого украинца" 
соскользнула со столика, и он во 
всей красе растянулся на полу. 
Полковник и лейтенант бережно 
положили его на откидную 
полку. "Най тэбе шлях трахнэ, 
курва твоя мать!" – выругался 
по-польски полковник. – "Вот с 
такими кадрами, старшина, при-
ходится нам работать!"

   Виталий Иванович Сулима,
   Сибирский казак

   Продолжение следует

Не те, кто за деньги воюет,
Упорны бывают в бою,
А те, кто идею смакует,
Как маму родную свою.

Но что эти деньги, к примеру,
Когда безрассудно умрёшь,
За что не имея в то веру
Конец свой нелепый найдёшь?

В истории войн было много,
Наёмники были и в них,
Но слава была их недолгой,
От славы остался той пшик.

Уточнение

2 мая. Память Одессы

Часы 
рядового

Идея на подвиг зовёт!

чтобы мы погрязли в «дискус-
сиях», но не начали заниматься 
тем, чем должны заниматься 
коммунисты. 

Мы должны прекратить вся-
кие контакты с «западниками», 
русофобами, антисоветчиками – 
то есть со всеми замаскиро-
ванными врагами трудового 
народа. Ведь мы же не считаем 
«своими» открытых либералов. 
Мы не пытаемся их убедить, так 
как понимаем всю бесполез-
ность этого действия. Так почему 
мы до сих пор считаем «своими» 
внутренних скрытых «либералов 
в левой упаковке»? Кстати они 
нас «своими» не считают!

Надо осознать, что не вся-
кий, который ходит под крас-
ным знаменем, рассуждает о 
борьбе рабочего класса про-
тив буржуазии и даже празд-
нует 1 мая и 7  ноября является 
нашим товарищем. Внешние 
атрибуты еще ни о чем не гово-
рят. Можно привести примеры 
из нашей истории: так на сто-
роне белогвардейцев Колчака 
в гражданскую войну в 1918 
году против Советской власти 
воевали два рабочих полка под 
красными знаменами. Также не 
на всех тех, которые участвуют в 
«цепочке» на Красной площади 
можно положиться. 

Вопрос. Что делать комму-
нистам?  

Э. Решительно очиститься от 
внутренних врагов. Прекратить 
с ними всякие контакты – они 
позорят нас. Критерием очи-
щения является отношение к 
военной операции России про-
тив нацизма. Нас не должен 
удовлетворять ответ товарища 
«я не против операции». Только 
«Я за!». Сейчас мы наблю-
даем следующую ситуацию. 
Подавляющее большинство 
народа искренне и активно 
поддерживают борьбу против 
реакционного мирового капи-
тала. А среди ком. движения 
по этому вопросу – «разброд и 
шатания». Видим, что наш народ 
значительно левее, значительно 
более социалистичен, чем ком-
мунистические партии. Такое 
положение нужно исправлять!! 

Вопрос. Думаю на сегодня 
информации достаточно. Какие 
вопросы мы могли бы осветить 
в следующей беседе?

Э. 1. Сегодня мы говорили 
о врагах коммунизма внутри 
ком. движения. Но не затраги-
вали вопрос: как же распознать 
троцкиста? Это непросто, ведь 
он скрывает свои истинные 
взгляды. Поговорим об этом, поу-
чимся быть контрразведчиками.  
2. Мы живем в замечательное 
время. Эпоха революционных 
событий в России уже началась. 
Идет восстановление Большой 
России. Освобождаются новые 
территории. Идет борьба про-
тив реакционного капитала на 
государственном уровне, эта 
борьба поддержана трудящи-
мися массами. Мы, коммуни-
сты, не можем быть в стороне 
от этих грандиозных событий. 
Каковы будут наши задачи в 
этот период. 3. Революция на 
промышленном Юге России 
(то есть на Украине) накопила 
богатый опыт борьбы трудя-
щихся масс против реакцион-
ного капитала. Это наш опыт! 
Как его применить в нынешних 
условиях? И об этом тоже пого-
ворим. Алексей Сергеев

10.06.2022

24 мая в Никулинском суде 
Москвы начался процесс по иску 
Екатерины Баевой о признании 
недействительным навязанного 
ей договора купли-продажи и 
возврате утраченного жилья в 
Москве.

Екатерина является инва-
лидом, кроме того, она сирота, 
потерявшая обоих родителей в 
возрасте до 18 лет. Бедственным 
положением девушки вос-
пользовались недобросовест-
ные риэлторы и родственница 
Екатерины, бывшая совладе-
лицей квартиры и создававшая 
для неё невыносимые усло-
вия жизни, в результате чего 
девушка была вынуждена согла-
ситься на продажу своей доли 
на невыгодных условиях. Катя 
стала жертвой прямого обмана – 
риэлторы обещали, что в обмен 
на свою долю они помогут ей 
приобрести отдельное жильё в 
Москве, однако, как только доку-
менты были подписаны, пошли 
на попятную.

Екатерина Баева. Борьба за жильё
О злоключениях Кати мы уже 

немало писали в 2013-2016 гг. 
В 2017 году жильё у неё всё-
таки отобрали, а в 2018 году и 
вовсе отправили на принуди-
тельное лечение – освободиться 
девушке удалось только в конце 
2022-го. В настоящее время она 
зарегистрирована в квартире, 
непригодной для проживания, в 
одном из городов Владимирской 
области.

На первом судебном засе-
дании суд заслушал Катю и её 
представителя, юриста Эдуарда 
Рудыка. Адвокат ответчика, вос-
пользовавшись своим правом 
задать вопросы, в агрессивной 
манере ссылалась на якобы 
существующую видеозапись 
подписания документов у нота-
риуса.

После короткого обмена 
выступлениями судья постано-
вила привлечь к процессу тре-
тьих лиц – бывших совладельцев 
Катиной квартиры и регистриро-
вавшего сделку нотариуса.

Специальная 
военная операция 
России на Украине 

и коммунистическое 
движение России

Истории 20 сумасшедших, сде-
лавших в России бизнес с нуля» 
(2011), «Код Дурова. Реальная 
история соцсети „ВКонтакте“ и её 
создателя» (2012) и др. Помимо 
популярных статей и книг о пре-
успевающих бизнесменах г-н 
Кононов опубликовал "историче-
ские" романы «Восстание» (2019) 
о бунте заключенных в нориль-
ском Горлаге и «Ночь, когда мы 
исчезли» (2022), где проводит 
параллели между событиями 
Первой и Второй мировых войн 
и наших дней, в центре внима-
ния – лишённые родины апа-
триды и перемещённые лица.

насмерть несколько десятков 
безоружных людей.

Тогда, в 2014 году, для мно-
гих именно 2 мая стало точкой 
невозврата, когда стало ясно, что 

А если умрёшь за идею,
За то, чему верил в душе,
То это назвать я посмею
Великой отвагой уже.

Чем будет потомкам гордиться,
А память навеки тогда,
И в царстве небесном светиться
Такой будет славы звезда.

С идеей погибнешь достойно
И знать будешь точно, за что.
Душа твоя будет спокойна,
Тебя не осудит никто.

Окончание. Начало на стр.3

Следующее заседание суда 
состоится 22 июня в 14.00, 
Никулинский суд, г. Москва, 
Мичуринский проспект, дом 17, 
зал 218. Заседания открытые, 
приходите, Екатерине очень 
нужна поддержка и огласка 
судебного процесса со стороны 
независимых журналистов.

Невидимый наблюдатель

С 2019 г. Н. В. Кононов про-
живает с семьёй в ФРГ.

Прозападную, ультралибе-
ральную и космополитичную 
позицию автора мы не можем 
поддержать. На наш взгляд, 
заслуживает внимания только 
его статья "Человечек подско-
чит", в которой автор разобла-
чает лукавую политику Путина. 
Президент России лишь играет 
роль советского патриота, ста-
раясь выглядеть в глазах народа 
приличным человеком, что не 
меняет антисоветской, антиком-
мунистической сути правящего 
режима.

Приносим извинения автору 
и читателям за допущенную 
оплошность.

договариваться с киевским режи-
мом – бессмысленно и не о чем.

Сегодня, 9 лет спустя, в 
Москве прошла акция памяти – 
левые активисты и неравнодуш-
ные граждане возложили цветы 
к Могиле неизвестного солдата 
и камню Города-героя Одессы в 
Александровском саду.

Акция прошла в траурном 
формате, без политической 
символики.

Сейчас, когда жертвы укра-
инского фашизма исчисляются 
уже сотнями тысяч, когда наци-
сты продолжают террор против 
мирных граждан, ежедневные 
обстрелы Донецка (буквально на 
днях в результате удара сгорела 
маршрутка, погибли мирные 
жители, в том числе ребёнок) – 
сейчас особенно важно пом-
нить, с чего всё начиналось.

Только уничтожение нацизма 
в зародыше может предотвра-
тить подобные трагедии.

Не забудем, не простим.
Наш корр.

За деньги воюют трусливо,
Геройства здесь нечего ждать…
Наёмники в жизни спесивы,
Их славы не ждёт благодать.

Идея – она вдохновляет,
Идея на подвиг зовёт,
Идея в бою помогает
И смело по жизни ведёт!

Евгений Шибаев
2022 г.

ТВОРЧЕСТВО


